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“ Todo lo que somos es el resultado de lo que hemos pensado”... Buddha

Las obras para acabar con las inundaciones 
en Ampuero se iniciarán el próximo verano

Autoridades visitan la zona donde se van a desarrollar los trabajos.                                                                      Sigue en la página 18.  

Próxima edición

24 de Octubre

Ramales de la Victoria
La cueva de Covalanas ya está 
abierta al público              Página 20

Colindres
El ayuntamiento concederá 
más de 80 huertos urbanos 
a sus vecinos                    Página 10

Y ADEMÁS
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CANTABRIA

El Servicio Cántabro de Salud 
(SCS) comenzará a partir del 
próximo 1 de octubre la campaña 
de vacunación conjunta contra 
la gripe y el COVID-19,  para 
proteger a las personas con mayor 
riesgo de presentar complicaciones 
en caso de padecer ambas 
enfermedades. La administración 
de las vacunas se realizará con cita 
previa en los centros de salud de 
Atención Primaria. 

Como novedad, este año, se 
ha diseñado una estrategia que 
favorece la vacunación, puesto que 
los dos pinchazos se administrarán 
al tiempo por “optimización 
y eficacia” y para conseguir 
la mayor tasa de vacunación 
posible. Además, por primera 
vez, Cantabria va a vacunar a 
los niños de entre 6 y 59 meses 
de edad de gripe y comenzará la 
inmunización de los bebes contra 
el virus respiratorio sincitial 

(VRS).  Debido al efecto sinérgico 
observado entre el virus de la gripe 
y el SARS-Cov-2, que multiplica 
por dos el riesgo de muerte en 
caso de infección, la campaña 
intentará conseguir el máximo 
nivel de cobertura vacunal entre 
la población más vulnerable. Así, 
durante la primera quincena del 
mes de octubre, la campaña se 
volcará en vacunar a las personas 
internas en centros de discapacidad 

y residencias de mayores. El 
objetivo es reducir la mortalidad 
y morbilidad asociadas a la gripe 
estacional y el COVID-19 y el 
impacto de estas enfermedades 
sobre la comunidad. 

Para ello, hay que proteger a 
las personas más vulnerables, 
disminuyendo lo máximo posible 
la incidencia en los grupos diana 
y contribuyendo también así a 
reducir el impacto sobre la presión 
asistencial.

A partir del 15 de octubre, se 
continuará con la vacunación 
del resto de la población, 
especialmente entre las personas 
mayores, de 60 años o más, 
personas de cualquier edad con 
condiciones de riesgo, mujeres 
embarazadas en cualquier 
trimestre de gestación, así como 
personal sanitario y sociosanitario 
y trabajadores de servicios 
públicos esenciales.

Arranca la campaña de vacunación 
contra la gripe y el COVID-19



Ignacio Pérez 

El piragüista cántabro Erness 
Goribar, del Club Piragüismo El 
Sella - Ribadesella, está marcando 
una trayectoria excepcional 
en el mundo del piragüismo, 
acercándose cada vez más a su 
sueño olímpico. Por tercera vez 
consecutiva, ha sido seleccionado 
por la Real Federación Española de 
Piragüismo (RFEP) para unirse al 
grupo permanente Kayak Sub-23 
en el Centro de Alto Rendimiento 
de la Cartuja, en Sevilla.

Erness Goribar ha escalado 
posiciones en el mundo del 
piragüismo con determinación, 
esfuerzo y pasión. Comenzó su 
carrera desde temprana edad y 
ha logrado una serie de éxitos 
notables a lo largo de los años. 
Entre la élite de la categoría junior 
del piraguismo internacional 
finalizó como campeón del mundo. 
Desde ahí, pasó a categoría sub 23 
en la que cosechó notables éxitos 
en 2022 como bronce en la Copa 
de España en K2-1000 mts junto 
a su compañero Alberto Llera en 
categoría absoluta, puesto que 
en este campeonato no existe 
categoría sub 23, demostrando su 

capacidad para competir al más 
alto nivel.

Erness también brilló en el 
Campeonato de Europa de Pista 
Sub-23 en Serbia, en modalidad 

K2-500, obteniendo un sexto 
puesto junto a su compañero 
Richard García.

En 2023, ya en su segundo año 
en la categoría en la que aún debe 

estar otros tres años más, en la 
Copa de España alcanzó la medalla 
de plata en la categoría absoluta 
junto a Alberto Llera, logrando 
un destacado séptimo puesto en 

el Campeonato de Europa de Pista 
Sub-23 en Montemor o Velho, 
Portugal junto a su compañero 
Pablo Roza, en la modalidad de 
K2-500, categoría olímpica. 

Su incorporación al equipo 
nacional Sub-23 en Sevilla es 
un paso más hacia su objetivo 
de participar en los Juegos 
Olímpicos. Erness Goribar ya se 
perfila como una promesa para los 
Juegos Olímpicos de 2028 en Los 
Ángeles, y su compromiso con el 
deporte es innegable.

Erness Goribar es una 
inspiración para las generaciones 
jóvenes y un motivo de orgullo 
para todos los que siguen su 
trayectoria deportiva, en Cantabria 
y fuera de nuestra comunidad. Su 
determinación y tesón lo llevan 
cada vez más cerca de su sueño 
olímpico, y estamos seguros de 
que seguirá dejando huella en el 
mundo del deporte.

El camino hacia los Juegos 
Olímpicos es largo y desafiante, 
pero con su esfuerzo constante y 
dedicación, Erness Goribar está 
más cerca que nunca de lograrlo. 

¡Colindres y toda Cantabria 
están detrás de él en cada 

palada hacia la cima!
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www.camposdepalacios.com

@camposdepalacios         @camposdpalacios

•  Inversión •  Pensiones
•  Seguros •  Ahorro 

•  Previsión Social complementaria

Colindres    La Magdalena, 6  Bajo           942 30 80 99 
Santander   Jesús de Monasterio, 10 4º     942 28 28 31 
Bilbao           Elcano, 14 Entlo. Dcha.            944 34 41 52

SU ASESOR INDEPENDIENTE 
DE SEGUROS Y AHORRO

COLINDRES

Los días 4 y 5 de octubre 
por la tarde, en la Casa de la 
Juventud, se impartirá de forma 
gratuita un Taller de Técnicas de 
Estudio para todos los jóvenes 

de Colindres. El objetivo es 
ayudar con el comienzo del 
curso escolar, trabajando con 
distintas estrategias y consejos 
para mejorar el rendimiento 

académico. Los interesados 
en participar del taller deberán 
acudir a la oficina oficina 
de información Juvenil del 
Ayuntamiento de Colindres.

Taller de Técnicas de Estudio para 
los jóvenes en la Casa de Juventud

Erness Goribar: Rumbo a los 
Juegos Olímpicos

Erness Goribar, junto a su compañero Pablo Roza en el Campeonato Europa Sub 23/ Montemor o Velho.
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El consejero de Industria, 
Empleo, Innovación y Comercio, 
Eduardo Arasti, ha calificado de 
"muy buena noticia" la llegada 
a Cantabria de IKEA, que ha 
inaugurado en El Alisal un 
espacio de planificación y venta 
de 700 metros cuadrados. Arasti 
ha agradecido a los responsables 
de IKEA su desembarco en la 
región y su apuesta por Cantabria 
con una inversión de 3 millones 
de euros, ya que, "además  del 
servicio a los cántabros, la cadena 
ha creado 23 nuevos puestos 

directos de trabajo".    Este nuevo 
centro combina los servicios que 
la multinacional sueca venía 
prestando en Cantabria, sumando 
ahora la exposición y la zona de 
gastronomía en la que podremos 
encontrar sus clásicas recetas de 
albóndigas o salmón.

"Es un verdadero regalo para 
Cantabria", ha señalado al dar la 
bienvenida a la firma durante el 
acto de inauguración del nuevo 
espacio, en el que también han 
estado presentes el CEO de 
IKEA en España, Nurettin Acar; 
el director de mercado de la zona 
norte, David Cajal; la delegada 

del Gobierno 
en Cantabria, 
Ainoa Quiñones, 
y el concejal de Fomento, 
Urbanismo, Movilidad Sostenible 
y Vivienda de Santander, César 
Díaz.  "Siempre es un motivo 
de satisfacción la llegada de 
una empresa a la región y si esa 
empresa se llama IKEA mejor", 
haafirmado el consejero, tras 
destacar los valores empresariales 
y sociales que acompañan el éxito 
de negocio de la compañía, entre 
ellos, la creación de empleos 
con criterios de igualdad de 
oportunidades, el trabajo en 

equipo y la accesibilidad y cercanía 
sociales.   Valores que también ha 
recordado Nurettin Acar, quien 
ha asegurado que Santander 
tenía que ser parte del impacto 
económico que IKEA siempre ha 
buscado crear en España y ahora 
en Cantabria. 

"Nos gusta ser un buen vecino 
y crear un impacto positivo 
donde nos asentamos, orientando 

a nuestros clientes 
hacia una vida 
sos ten ib le" ,  ha 
señalado el máximo 
responsable  de 
IKEA en España, 
al tiempo que ha 
subrayado que en la 
agenda de expansión 
y desarrollo de la 
empresa siempre 
están presentes en la 
creación de equipos 
los criterios de 

diversidad, inclusión e igualdad 
de oportunidades. El 69% de la 
plantilla de la firma son mujeres, 
incluidos muchos puestos 
directivos. 

CANTABRIA SANTOÑA

IKEA, el gigante sueco ha abierto un espacio 
de diseño y planificación en el Alisal

Las autoridades han participado en el montaje de una silla Ikea. 

El Alisal integrará 
al equipo asesor 
que trabaja 
actualmente en el 
centro comercial 
Valle Real y punto 
de recogidas en 
Heras

La sala "Víctor de los 
Ríos" de la Casa de Cultura 
de Santoña acoge hasta el 2 
de octubre una exposición 
de pirograbados del cántabro 
José Manuel Fernández 
Lasarte. Es un gran aficionado 
a realizar pirograbados, 
materia en la que tiene más 
de 50 años de experiencia. 
Sus inicios se remontan a 
sus años de estudio en el 
Colegio de La Salle de Los 
Corrales de Buelna, gracias 
a las clases de uno de los 
Hermanos del Colegio que fue 
quien nos introdujo en este 
para mi apasionante mundo 
del pirograbado. Tiene una 
obra bastante numerosa  y ha 
realizado varias exposiciones 
en varias salas municipales: 
La Casona de Reinosa, la 
sala Algas de Suances, la 
sala del Ayuntamiento de Los 
Corrales, la Casa de Cultura 
de Polanco y la Sala Bretón 
de El Astillero.

Exposición de 
pirograbados 
de José Manuel 
Fernández Lasarte
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La instalación del banco de 
Mares Circulares de Coca-Cola 
en el puerto de Santoña es un 
gesto de agradecimiento hacia los 
pescadores, que han desempeñado 
una labor crucial participando como 
voluntarios al recoger y transportar 
la basura marina que se adhería a las 
redes de sus embarcaciones o que 
hallaban flotando en el mar. 

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y Medio 
Ambiente, Roberto Media y el 
de Desarrollo Rural, Ganadería, 
Pesca y Alimentación, Pablo 
Palencia, han asistido en el Paseo 
Marítimo de Santoña, a la instalación 
de uno de los 19 bancos fabricados 
con basura marina que el proyecto 
Mares Circulares ha distribuido en 
otras tantas localidades portuarias 
de España y Portugal y que ha 
coincidido con la celebración de 
las fiestas patronales de la Virgen 
del Puerto en esta localidad.

Media ha indicado que seguirán 
apoyando este proyecto porque 
“necesitamos decir a los ciudadanos 
que nuestros mares están sucios y 
todos somos corresponsables a 

la hora de hacerlos sostenibles”. 
También ha agradecido la labor de 
los pescadores y de la Cofradía de 
Pescadores de Santoña y de otros 
puertos, por su labor colaboración 
en la limpieza del mar.

A lo largo de este año 23, y gracias 
a la colaboración desinteresada 
y altruista de los voluntarios 
medioambientales, coordinados 
dentro del Programa de educación 

ambiental y voluntariado en 
Cantabria (PROVOCA), se han 
podido organizar 8 jornadas de 
limpieza de residuos en 6 playas y 
espacios fluviales de la comunidad 
(dos aún pendientes de realizar en 
la playa de Berria, en Santoña, y en 
La Riberuca de Suances), así como 
la extracción de basuras marinas en 
el puerto de Santoña. 

Junto al consejero, han asistido 

a la presentación del banco y en 
representación del Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimentación, 
la directora del Instituto Social de la 
Marina, Elena Martínez;el  alcalde 
de Santoña, Jesús Gullart; el 
presidente de la cofradía de 
pescadores, Miguel Fernández; el 
gestor de comunicación de Coca-
Cola en Cantabria, Oscar Rabanal; 
la directora de proyectos de Vertidos 

Cero, Estibaliz López-Samaniego; 
así como director del Centro de 
Investigación del Medio Ambiente 
(CIMA), Agustín Ibáñez.

El banco que se ha instalado 
en el paseo de Santoña tiene una 
longitud aproximada de dos metros 
y medio y ancho de 45 centímetros. 
De color azul-verdoso, reflejo de los 
residuos de los que está hecho, su 
forma evoca el oleaje marino y su 
estructura es de acero inoxidable 
y tablas compuestas al 100% por 
plásticos reciclados, de los cuales, 
al menos un 30% procede de la 
basura marina recogida por los más 
de 500 pescadores que participan en 
el proyecto.

Por su parte, el responsable de 
comunicación de Coca-Cola para 
Cantabria, Oscar Rabanal, ha 
agradecido al Gobierno su apoyo 
desde el inicio del proyecto en 
2018 que ha permitido recoger en el 
litoral un total de 2.600 kilogramos 
de residuos.

Para elaborar estos 
bancos, se han 
procesado unos 
5.200 kilos de basura 
marina recuperados 
del mar en lo que va 
de año

SANTOÑA

Mares Circulares instala en Santoña 
el banco fabricado con basura marina

Momento de la inauguración del banco en el paseo marítimo de Santoña.                       Foto: Cedida.



Con el otoño recién estrenado, 
la Asociación Cultural Bosques 
de Cantabria presenta la propuesta 
de salidas interpretativas al campo 
que realizará durante esta estación, 
en la que los bosques adquieren 
un especial encanto, para divulgar 
los valores naturales y culturales 
que atesoran estos imprescindibles 
ecosistemas.

Partiendo de la premisa de que 
conocer la naturaleza es el primer 
paso para valorarla y cuidarla, 
esta organización conservacionista 
lleva más de un cuarto de siglo 
desarrollando todo tipo de acciones 
para divulgar y poner en valor la 
importancia de nuestros bosques. 
En esta línea de trabajo, una de 
las actividades más veteranas que 
desarrolla son precisamente, las 
salidas interpretativas al campo, 
en las que cualquier persona con 
interés en acercarse y conocer un 
poco mejor las riquezas naturales 
de nuestros bosques puede hacerlo 
de forma cómoda y acompañado 
por otras personas que comparten 
su mismo interés. Estas salidas 

La propuesta de salidas al 
campo para este otoño que hace 
la Asociación Cultural Bosques de 
Cantabria, consta de 4 itinerarios y 
visitas a centros de interpretación 
relacionados con esta temática que 
se desarrollarán por Cantabria y, en 
esta ocasión, también por tierras 
Guipuzcoanas.

La primera de las salidas tendrá 
lugar el próximo domingo 1 de 

octubre, cuando la expedición de 
Bosques de Cantabria se adentrará 
en el corazón del territorio pasiego 
para recorrer los frondosos 
senderos que nos llevarán hasta las 
cascadas donde nace el río Pisueña 
que, junto al Pas, ha esculpido 
durante milenios el paisaje de 
esta emblemática comarca de 
Cantabria.

La segunda salida de este otoño 
llevará a los participantes fuera 
de tierras cántabras, concretamente 
a Guipúzcoa donde tendrán la 
oportunidad de disfrutar durante dos 
días, el sábado 28 y el domingo 29 de 
octubre, de las maravillas naturales 
que ofrece el parque natural de 
Pagoeta. Situado a pocos kilómetros 
de la costa vasca, este parque 

natural, entre otras maravillas, 
ofrece la inigualable posibilidad 
de visitar el extraordinario jardín 
botánico de Iturraran, donde se 
pueden contemplar las mejores 
colecciones de España de varias 
familias de árboles venidos de todo 
el mundo. Una visita guiada al 

jardín y su centro de interpretación, 
relajantes recorridos por el forestal 
entorno que lo rodea, contemplar en 
funcionamiento los antiguos molinos 
y ferrería de Agorregui, disfrutar de 
los cursos de agua que abastecen 
el entorno… son atractivos que 
hacen irresistible esta salida en la 
que, incluso, podrán contemplarse 
curiosas poblaciones de plantas 
carnívoras en estado natural.

La incursión de Bosques de 
Cantabria por tierras vascas tendrá 
su colofón con una interesantísima 
ruta por la tejeda de Pagoeta.

De vuelta a tierras cántabras, la 
última salida de esta temporada 
otoñal llevará a cuantos quieran 
acompañar a Bosques de Cantabria, 
por la zona oriental de nuestra 
región el sábado 11 de noviembre. 

En esta ocasión, el destino estará en 
la cuenca del río Asón, cuyo paso 
por el parque de Vegacorredor de 
Ramales de la Victoria supondrá 
el comienzo de una sencilla 
ruta circular que permitirá a los 
participantes disfrutar de un variado 
muestrario de formaciones boscosas 
características de nuestra región. 
Por el camino se cruzarán bosques 
de ribera, encinares cantábricos, 
robledales mixtos y hayedos 
formados por majestuosos árboles 
cuyas hojas, en esta época del año, 
ofrecen el sin par espectáculo de 
los cambios de tonalidad cuando 
van tornando en ocres y amarillos 
sus verdes colores estivales, como 
preludio de la inminente caída 
invernal. 

Todas las salidas al campo 
organizadas por Bosques de 
Cantabria son de escasa dificultad 
y, por tanto, asequibles a cualquier 
persona (incluidos niños) con 
interés en conocer y disfrutar de 
la naturaleza en esta época del año 
en la que los bosques muestran 
sus mejores galas. Para facilitar 
la participación en estas salidas, 
la organización pone un autobús a 
disposición de los participantes 

Cualquier persona que desee 
ampliar esta información o 
inscribirse en alguna de las salidas 
puede hacerlo llamando a los 
teléfonos de Bosques de Cantabria: 
942 60 51 69 o 609 668 673 de 
lunes a viernes, en horario de 10:00 
a 14:30 h. La Asociación Cultural 
Bosques de Cantabria es una 
Organización No Gubernamental 
sin ánimo de lucro, declarada de 
Interés Social, que lleva 25 años 
trabajando en nuestra región para 
la divulgación y conservación de los 
espacios naturales.

Septiembre 2023. Cantabria Oriental PÁGINAS  7

BOSQUES DE CANTABRIA

Bosques de Cantabria presenta su XXI 
Edición de salidas al campo en otoño

Se trata de 
itinerarios 
interpretativos, 
dirigidos a todos los 
públicos, diseñados 
para dar a conocer el 
patrimonio cultural 
y natural de los 
bosques cantábricos
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Marisol Ceballos es la 
propietaria y gerente 

de la Inmobiliaria que lleva su 
propio nombre, Habitale Marisol 
Ceballos. Inició su carrera en 
1987 junto con su esposo Arturo 

Sala Francino, Agente de la 
Propiedad Inmobiliaria, y desde 
entonces han tenido oficinas 
propias en Castro Urdiales, 
Laredo, El Astillero, Santander, 
Noja, Bilbao, Burgos, Benidorm, 
Navia (Asturias) y Roquetas de 
Mar. A lo largo de estos años han 
gestionado miles de operaciones 
de compra-venta y alquiler, y 
han trabajado con varias marcas: 
Arturo Sala Agencia Inmobiliaria 
en Santander, INMOARTUSA, 
InmoGBS, y desde el año 2019 
Habitale Marisol Ceballos.

Cuenta con una exclusiva 
cartera de inmuebles particulares, 
entidades bancarias y fondos de 
inversión. Gracias a su amplia 
experiencia puede ofrecer a todos 

sus clientes todos los servicios 
necesarios para comprar o 
vender una vivienda con todas las 
garantías y el mejor asesoramiento.

Actualmente cuentan con 
la promoción en exclusiva de 
muchas viviendas, pero sin duda 
hay una que quieren destacar y 
dar a conocer, porque es una gran 
oportunidad para todas aquellas 
personas que estén buscando una 
vivienda de calidad en uno de los 
valles más bonitos de Cantabria, 
donde nace el río asón, en 
Arredondo. 

En la Urbanización Peñas 
Rocias disponen en exclusiva y 
directos de banco de más de 40 
chalets de 2 y 3 habitaciones, 

con excelentes acabados, buenas 
calidades de construcción, 
calefacción individual, PVC, doble 
acristalamiento y construidos en el 
año 2011. En su día estas viviendas 
salieron a la venta por 150.000 
euros, y ahora pueden conseguir 
uno de estos magníficos chalets 

desde 64.500 € a 76.000 €.
Las viviendas cuentan además 

con un jardín privado y amplias 
zonas verdes con piscinas 
comunitarias. Los gastos de 
comunidad son muy asequibles y 
las vistas son espectaculares.

Por todo ello, Inmobliaria 
Habitale Marisol Ceballos, les 
invita a pasar por su oficina en 
calle Maestro Barbieri n.º2, de 
Castro Urdiales, para informarse 
de esta promoción de viviendas 
que son una gran ocasión que no 
pueden dejar escapar.

 Pueden visitar su pagina web 
www.marisolceballos.com, donde 
podrán obtener toda la información 
que necesiten sobre sus servicios 
con total transparencia.

Inmobiliaria Habitale Marisol Ceballos te 
ofrece la casa de tus sueños en Arredondo

CASTRO URDIALES

Inmobiliaria en Cantabria
MARISOL CEBALLOS

En una palabra: Profesionalidad

C/ Maestro Barbieri, nº 2 - Local 10 · Castro Urdiales    637 45 52 45     www.marisolceballos.com 

Chalets de 2 y 3 
habitaciones 
De excelente calidad, en uno de 
los valles más bonito de Cantabria

MARISOL CEBALLOS

· Atención 
personalizada 
· Colaboración 
· Experiencia...

 Promoción exclusiva 
en Arredondo

Marisol Ceballos, gerente de 
Habitale Marisol Ceballos.

desde 64.500 a 76.000€
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MMS 

Una vez se constituya la 
Mancomunidad, que actualmente 
se encuentra en funciones después 
de las elecciones celebradas el 
pasado 28 de mayo, será posible 
constituir la mesa de contratación 
y adjudicar el servicio de recogida 
selectiva y transporte de envases 
ligeros y papel cartón iniciado el 
pasado mes de febrero.

El presidente en funciones de 
la Mancomunidad de Municipios 
Sostenibles, Javier Incera, 
ha anunciado que “en el mes 
de julio se ha cerrado todo el 
proceso administrativo para la 
adjudicación del contrato que 
se podrá adjudicar cuando se 
constituya la mancomunidad ya 
que estamos en funciones desde las 
pasadas elecciones municipales”.

La empresa adjudicataria, 
prestará servicios en las 
localidades de Colindres, Laredo, 
Miengo, Rasines y Voto. Incera 
ha destacado que ”el objetivo es 
mejorar el servicio en nuestros 
pueblos. Se trata del contrato 
más complejo que ha adjudicado 
la entidad, desde su creación, por 
tanto, estamos muy contentos 

y pone en valor el trabajo 
mancomunado de los distintos 
municipios”.Previamente, el 
18 de junio se publicó, en la 
Plataforma de Contratación del 
Estado, el anuncio de licitación 
para la contratación del servicio y 
la publicación en el Diario Oficial 
de la Unión Europea (DOUE) 
tuvo lugar el día 21 de junio. Las 
empresas interesadas en participar 

han podido hacerlo hasta el día 25 
de julio de 2023. 

El presupuesto base de licitación 
sin impuestos es de 195.248,14 
euros, resultando un valor 
estimado del contrato que asciende 
a 859.091,82 euros. El plazo de 
ejecución del contrato será de dos 
años, con la posibilidad de dos 
prórrogas de un año. Las empresas 
participantes podían incluir 

mejoras tales como el incremento 
de las frecuencias mínimas de 
recogida, el incremento del 
número de puntos de recogida o 
la mejora de la antigüedad de los 
vehículos utilizados. 

Así mismo, se han establecido 
unos índices de calidad y eficiencia 
del servicio y el adjudicatario 
deberá reponer hasta un máximo 
del 5% de aquellos contenedores 
que se encuentren en mal estado 
como consecuencia de acciones de 
vandalismo (respecto del número 
total de contenedores instalados), 
así como ampliar el número de 
contenedores en caso de que fuera 
necesario como consecuencia 
del incremento de residuos de 
forma temporal o permanente 
con objeto de la mejora de los 
resultados de recogida selectiva 
(nuevas construcciones, eventos 
públicos o grandes generadores de 
competencia municipal).

Según informa Javier Incera, 
“cuando asumí la presidencia 
en 2019 al inicio de la pasada 
legislatura, la contratación de 
este servicio era un objetivo 
prioritario, era necesario buscar 
una solución a un contrato que 

está obsoleto y afecta a la calidad 
del mismo.  Previamente, a 
propuesta de la Asamblea, se 
intentó sin éxito que la empresa 
pública MARE S.A. prestase 
el servicio y posteriormente ha 
sido necesario el desarrollo de 
diversas comisiones de trabajo con 
los Ayuntamientos participantes, 
así como un complejo análisis 
técnico-económico por parte 
de los servicios técnicos de la 
Mancomunidad para lo cual hemos 
contado con el apoyo técnico de 
Ecoembes. Estoy en condiciones 
de anunciar que próximamente el 
nuevo contrato será una realidad”. 

“La MMS presta dicho servicio 
público desde 2006 en los 
municipios de Colindres, Laredo, 
Liendo, Miengo, Rasines y Voto 
con una población de derecho 
de 29.709 habitantes que se 
incrementa estacionalmente en 
época estival en más de un 50% 
lo cual representa un enorme 
esfuerzo en la prestación del 
servicio”.

La Mancomunidad se encuentra 
adherida como Entidad Local al 
Convenio Marco de Colaboración 
entre la Comunidad Autónoma de 
Cantabria y Ecoembalages España 
S.A. (Ecoembes) suscrito en 
diciembre de 2014 con la finalidad 
de garantizar el cumplimiento de 
la Ley 11/1997, de 24 de abril, de 
Envases y Residuos de Envases 
y demás normativa en la materia.

La MMS contratará proximamente 
el servicio de recogida selectiva

Javier Incera, presidente de la Mancomunidad de Municipios Sostenibles.
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LAREDO

D.T.

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y Medio 
Ambiente, Roberto Media, ha 
participado en la presentación 
del Campeonato del Mundo de 
Pesca Submarina. El acto de 
presentación realizado en Laredo 
contó con la participación de más 
de 300 personas, entre deportistas 
y técnicos, procedentes de 23 
países de todo mundo. 

Se trata de la 33ª edición del 
campeonato absoluto masculino 
y la 2ª edición del campeonato 
femenino, que se disputaron de 
forma conjunta en aguas de la 
localidad pejina y la convertieron 
n en la capital mundial de esta 
disciplina deportiva.

En su intervención en el acto, 
que ha tenido lugar en la sede 
del Ayuntamiento, el consejero 
ha augurado un gran éxito a este 
evento que viene a contribuir a 
difundir la imagen de Laredo y 
de Cantabria por todo el mundo.  

Media ha recordado la histórica 
vinculación marinera de Laredo y 
de Cantabria y su prestigio como 
sede acontecimientos náuticos 
de carácter internacional. El 
programa comenzó con el sorteo 

de embarcaciones y una charla/
coloquio con los capitanes. La gala 
inaugural se celebró el viernes, 
a las 18:00 horas, precedida 
del desfile de naciones desde la 
antigua sede del Ayuntamiento 

de Laredo hasta el puerto 
deportivo. Ese mismo día, por la 
mañana, se procedió a la apertura 
del mercado de productores y 
artesanos cántabros, en la parcela 
situada frente a la Capitanía, y 

hubo también una charla/coloquio 
por parte del equipo de rescate de 
la Guardia Civil. El sábado por la 
mañana comenzó la competición, 
que concluió el domingo por la 
tarde con la entrega de medallas 
a los países vencedores. 

El campeonato constó de varias 
jornadas de seis horas de duración 
y cada deportista participó en un 
barco con un ayudante. 

Las dos modalidades, masculina 
y femenina, compitieron en 
igualdad de condiciones, tanto de 
horas en el agua como de zonas 
de pesca, y todas las capturas 
obtenidas fueron donadas a 
entidades benéficas.

El Campeonato del Mundo de Pesca Submarina reunió 
en la villa pejina a más de 300 participantes de 23 países 

El evento contribuyó 
a difundir la imagen de 
Laredo y de Cantabria 
por todo el mundo 

COLINDRES

El Ayuntamiento de Colindres 
ha iniciado los trámites para la 

concesión de 86 huertos urbanos 
a los vecinos una vez finalicen los 
trabajos de acondicionamiento 
que está realizando el Gobierno 
de Cantabria en esos terrenos. 
Los huertos se encuentran en el 
Parque del Tintero, un entorno 
formado por tres fincas, dos de 
ellas propiedad del Ejecutivo 
regional. 

El ayuntamiento de Colindres 
solicitó al gobierno regional el 
acondicionamiento del parque, 
la mejora de los caminos y la 
construcción de  nuevos huertos 
dada la gran demanda que existía 
entre los colindreses.

Según el Consistorio, el 
proceso de adjudicación se ha 
visto retrasado por las elecciones 

autonómicas y ha tenido que 
esperar al nombramiento del 
nuevo Ejecutivo, que encomendó 

a la empresa Tragsa los trabajos.
El alcalde, Javier Incera, 

ha agradecido el trabajo de la 

Consejería de Medio Ambiente, 
tanto en la anterior legislatura 
como en la actual, "ya que ambos 
consejeros han sido claves para 
solucionar la situación del Parque 
del Tintero y permitir que los 
vecinos y vecinas de Colindres 
podamos disfrutar del entorno". 
El regidor ha aclarado que en 

estos momentos el Ayuntamiento 
tiene una autorización de uso 
del parque y la propiedad 
sigue siendo del Gobierno de 
Cantabria, pero espera que en el 
futuro se pueda hacer una cesión 
definitiva "que evite problemas y 
la parálisis que se ha generado en 
estos años". 

La concejala de Medio 
Ambiente, Yolanda Arce, ha 
comunicado que se ha abierto un 
procedimiento de autorización de 
uso de los huertos, por un máximo 
de cuatro años, teniendo derecho 
a participar en la adjudicación 
todos los vecinos que habían 
solicitado uno. 

Los nuevos solicitantes 
quedarán en lista de espera. 
También ha indicado que el 
70% de los huertos se reserva 
para mayores de 60 años, ya 
que esta iniciativa forma parte 
del programa de envejecimiento 
activo del municipio.

El proyecto de los huertos 
urbanos de Colindres promueve 
la agricultura tradicional y el 
respeto hacía el medio ambiente. 

El ayuntamiento concederá más de 80 
huertos urbanos a sus vecinos

El Gobierno de 
Cantabria está 
realizando los trabajos 
de acondicionamiento 
del parque del Tintero, 
finca dónde se ubican 
los huertos.

Javier Incera y Yolanda Arce, en una visita al parque del Tintero. 

Autoridades locales y representantes de algunos de los países participantes. 



L.V.

Entre el 27 de septiembre al 03 
de octubre podrán matricularse 
los alumnos que hayan solicitado 
plaza en el curso 2023/24 en la 
Escuela Oficial de Idiomas de 
Laredo.

Todavía quedan plazas 
disponibles de alemán, francés 
e inglés en su sede de Laredo; 
de inglés y francés en la sección 
de Castro Urdiales (IES Ataúlfo 
Argenta); y de inglés en la sección 
de Santoña (IES Marismas). 

Las clases se ofertan en horario 
de tarde en las tres sedes y en 
Laredo también hay grupos de 
inglés en horario de mañana. En 

alemán y francés los cursos son 
presenciales y en inglés se puede 
escoger entre las modalidades 
presencial, semipresencial y 
a distancia (programa That’s 
English).

 
Pueden matricularse los 

mayores de16 años y, apartir de14 
años, quienes quieran hacerlo en 
un idioma diferente al cursado 
como primera lengua extranjera 
en la ESO. 

El precio del curso académico 
es de 120€, con descuentos y 
exenciones para determinados 
casos. Para obtener más 
información sobre los horarios, 
precios y organización del curso 
se puede consultar la página web 
www.eoilaredo.org, llamar al 
942 608 002 o acudir a la sede 
principal de la Escuela Oficial de 
Idiomas de Laredo localizada en 
la calle Reconquista de Sevilla 
nº4 de Laredo.
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LAREDO

CANTABRIA

Comienza el curso 2023/24 en la 
Escuela Oficial de Idiomas de Laredo

Escuela Oficial de Idiomas de Laredo.                                 Foto: E.O.I Laredo.

¿Te gustaría mejorar tus 
competencias digitales y adquirir 
habilidades en el mundo digital? 
Imagina tener acceso a una 
plataforma web gratuita que 
te permita aprender de manera 
flexible, donde tú elijas el momento 
y el lugar para formarte. "Mejora 
tus competencias digitales" es 
una iniciativa creada por CEOE 
CEPYME Cantabria para formar y 
potenciar el talento de los actuales y 
futuros profesionales  que necesiten 

adquirir nuevas competencias 
profesionales transversales con el 
uso de Internet y el desempeño 
digital. Mejora tus competencias 
digitales con el curso gratuito y on 
line de Operaciones con tecnologías 
digitales, en el que tendrás 
masterClass con expertos, lecciones 
interactivas o videotutoriales. 

Fechas: del 18/10/2023 al 
07/12/2023. Duración: 30 horas 
e-learnning con plataforma virtual 
de formación, tutorizada, con 
seguimiento personalizado. Curso 
Oficial con Diploma acreditativo, 
reconocido por el Ministerio de 
Educación y FP y alineado con el 
Marco Europeo de las Competencias 
Digitales (DigCamp, nivel B2).
Para más infirmación: formacion@
ceoecantabria.es

Curso de Operaciones 
con tecnologías digitales

Aprovecha la 
oportunidad 
y ¡digitalízate!”
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 MARISMAS DE SANTOÑA, VICTORIA Y JOYEL

D.T.

El consejero de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca y 

Alimentación, Pablo Palencia, ha 
afirmado que defenderá ante la 
Administración central “la igualdad 
de trato en la aplicación de la Ley de 
Costas y de su reglamento” que está 
poniendo en riesgo explotaciones 
agrarias en terrenos que, en 
ocasiones, se desecaron hace 100 
años.

Palencia ha mantenido un 
encuentro con el presidente, José 
Luis Thomas, y la secretaria, 
Carmen Ortiz, de la Asociación 
Cántabra de Afectados por la Ley 
de Costas, quienes le han pedido 
el apoyo de la Consejería para 

desbloquear la prórroga de las 
concesiones administrativas en 
dominio público marítimo terrestre, 
cuya tramitación ha paralizado el 
actual Gobierno central.

El consejero ha escuchado las 
quejas y peticiones que afectan a 
muchos ganaderos de municipios 
cuyos terrenos forman parte del 
Parque Natural de las Marismas 
de Santoña, Victoria y Joyel, a los 
que se pone trabas burocráticas para 
renovar la concesión, “mientras 
que, en Comunidades Autónomas 
vecinas, se apoyan proyectos como 
el nuevo museo Guggenheim en 
un terreno que es Reserva de la 
Biosfera. 

El titular de Desarrollo Rural ha 
recordado que es un compromiso que 

forma parte del programa electoral 
de María José Sáenz de Buruaga 
por lo que, desde su departamento, 
y en lo que afecta a propietarios 
titulares de explotaciones agrarias 
o empresas del sector alimentario, 
hará todo lo que esté en su mano para 
lograr el cumplimiento de la norma 
y la renovación de las concesiones.
Por su parte, José Luis Thomas ha 
agradecido el interés del consejero 
y ha lamentado que el Gobierno 
central “siga poniendo zancadillas” 
cuando los tribunales han dado la 
razón a los titulares de concesiones. 
Una situación que provoca una gran 
inseguridad y que está poniendo en 
peligro la modernización de muchas 
explotaciones agrarias y por ende su 
continuidad.Reunión de Pablo Palencia con José Luis Thomas.

El Gobierno defenderá "la igualdad de trato" a todas las 
Comunidades Autónomas en la aplicación de la Ley de Costas

D.T.

La presidenta de Cantabria, 
María José Sáenz de Buruaga, 
ha participado en los actos del 
Día del Marinero de las fiestas de 
la Virgen del Puerto de Santoña, 
una jornada que ha congregado 
la tradición de estas fiestas 
patronales con el reconocimiento 
de la vinculación del municipio 
con el mar y la pesca.

Acompañada por el alcalde 
de Santoña, Jesús Gullart, la 

presidenta ha asistido a la misa 
celebrada en la iglesia de Santa 
María del Puerto, que ha contado 
con el coro Virgen del Puerto, y a 
la posterior procesión marítima, 
donde se ha paseado a la Virgen 
del Puerto por las calles de la 
villa para embarcarla en uno de 
los pesqueros y recorrer la bahía 
seguida por la flota de la Cofradía 
de Pescadores. A su regreso al 
puerto, la virgen ha sido recibida 
con la salve marinera a cargo de 
la coral Portus Victoriae y de los 

vecinos de Santoña.
Los actos del Día del 

Marinero, dentro de las fiestas 
patronales que tienen lugar 
desde el 2 y hasta el próximo 
10 de septiembre, también han 
incluido el tradicional homenaje 
al Pescador Mayor y la entrega 
de la bandera de Santoña a 
las embarcaciones pesqueras 
del Cabildo Santoñés y de las 
banderas institucionales a la 
Cofradía de Pescadores.

Buruaga participa en el Día del Marinero de 
las fiestas de la Virgen del Puerto de Santoña

SANTOÑA
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MERUELO GANADERÍA

El Club Ciclista Meruelo 
consiguió ocho medallas 
en los Campeonatos de 
Cantabria contrarreloj. Tres 
medallas de oro, tres de 
plata y dos de bronce. Ese es 
el botín que se ha llevado el 
Club Ciclista Meruelo de los 
Campeonatos de Cantabria 
de Contrarreloj Individual 
que se han disputado este 
pasado fin de semana en la 
localidad de Treceño, en el 
municipio de Valdáliga.

Las expectativas eran altas 
y las ciclistas no fallaron en 
esta cita que estaba marcada 
en el calendario de todas 
como un día importante. Las 
corredoras habían preparado 
e s t o s  C a m p e o n a t o s 
Regionales con mucho 
mimo y los resultados fueron 
magníficos, dominando 

prácticamente en todas las 
categorías.La especialidad 
contrarreloj siempre es 
especial y mide muy bien 
las fuerzas de cada ciclista. 
Es la fuerza individual 
de cada una en una lucha 
constate contra el reloj en la 
que la exigencia es máxima. 
Y las chicas del Cantabria 
Deporte-Río Miera Meruelo 
no defraudaron en ninguna 
de las categorías. Entre las 
cadetes Anjana Sisniega 
se proclamó campeona 
de Cantabria después de 
una crono sencillamente 
espectacular. En junior hubo 
una auténtica exhibición 
de Natalia Alonso, Alba 
Valle y Ariadna Valle que 
por este orden coparon los 
tres puestos del pódium, 
siendo la medalla de oro 

para Natalia Alonso, la de 
plata para Alba Valle y la 
de bronce para Ariadna. 
También gran actuación 
de las corredoras de la 
categoría élite ya que Iree 
Lanuza se llevó el oro y 
Andrea Lasta la plata. Por 
su parte, Andrea Velasco y 
Raquel Quintana también se 
subieron al pódium después 
de ser segunda y tercera 
respectivamente.

Sin duda, unos grandes 
resultados y una muy 
buena forma de cerrar una 
temporada que ha sido muy 
buena a todos los niveles. 
Porque los resultados han 
llegado y, sobre todo, porque 
las chicas  han demostrado 
unas ganas enormes de 
progresar y el aprendizaje 
ha sido enorme.

Ocho medallas para el Meruelo 
en los regionales de contrarreloj

Cantabria indemnizará a los 
ganaderos por la muerte de animales 
por la enfermedad hemorrágica

Momento de la entrega de premios.                                                                      Foto: Cedida.

D.T.

El Gobierno de Cantabria 
habilitará una partida 
extraordinaria de ayudas 
para indemnizar a los 
ganaderos afectados por 
la muerte de animales 
a consecuencia de la 
enfermedad hemorrágica 
epizoótica.  Cantabria se 
convierte así en la primera 
comunidad autónoma en 
habilitar estas ayudas, 
que tendrán carácter 
retroactivo a todas las 
pérdidas producidas desde 
la aparición del brote el 
pasado 5 de septiembre. 

El titular de Ganadería 

ha señalado que entre 
los  requis i tos  para 
acogerse a las ayudas será 
imprescindible presentar un 
informe veterinario oficial 
que certifique la muerte 
de cada animal por la 
enfermedad hemorrágica. 

“La administración tiene 
que acudir para compensar 
a los ganaderos ante una 
causa mayor como ésta 
que, además, les ha llegado 
por falta de información”, 
ha subrayado Palencia. .El 
consejero ha informado que 
la partida destinada a estas 
ayudas está presupuestada 
hasta finales de año, pero 
podría ser ampliable en 

caso necesario el próximo 
año. En cuanto, a la 
situación de animales y 
municipios afectados a día 
de hoy, la Consejería tiene 
notificados y registrados 
un total de 108 animales 
muertos y 904 casos 
positivos, lo que representa 
una tasa del 0,08% y 0,56%, 
respectivamente, de los 
161.170 animales censados 
en los 37 municipios 
afectados. Un censo que 
confirma que hasta el 
momento las ganaderías 
afectadas se concentran 
en el foco primario del 
brote y en las comarcas de 
alrededor.

Reunión del consejero y los representantes de los ganaderos,                            Foto: Páginas.
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CANTABRIA PESCA SOSTENIBLE

Cantabria destina 3,5 millones a 
fomentar la competitividad de 
las empresas pesqueras 

Pesca publica el plan experimental 
que regula la captura del erizoD.T.

El Gobierno de Cantabria, 
a través de la Consejería de 
Desarrollo Rural, Ganadería, 
Pesca, Alimentación y Medio 
Ambiente, destina 3,5 millones 
de euros para mejorar la 
competitividad de las empresas 
pesqueras de transformación y 
comercialización de Cantabria 
mediante la convocatoria de 
ayudas destinadas a la realización 
de inversiones de industrias 
pesqueras y de acuicultura. Las 
actuaciones subvencionadas están 
destinadas a la modernización 
de los procesos productivos 
existentes o en su ampliación, así 
como el incremento de líneas o 
unidades de fabricación.

En concreto, los gastos 
subvencionables por estas 
ayudas son la construcción, 
ampliación, modernización y 
acondicionamiento de bienes 
inmuebles; la adquisición 

de maquinaria, instalaciones 
y equipos de primer uso; 
costes generales; programas 
in formát icos ;  e lementos 
de transporte interno, y la 
adquisición de equipos y 
mobiliario de laboratorio. Todas 
las actuaciones subvencionadas 
serán cofinanciadas a través del 
Fondo Europeo Marítimo, Pesca 
y de Acuicultura (FEMPA) en el 
marco de la directriz marcada por 
la Política Pesquera Común para 
crear condiciones que permitan al 
sector de las capturas pesqueras, 
la transformación y la actividad 
en tierra relacionada con la pesca 
sean económicamente viables y 
competitivas. Así, las ayudas 
se centran, precisamente, en la 
innovación y modernización 
de los procesos industriales 
y comerciales, seleccionando 
actuaciones encaminadas, entre 
otros fines, a la modernización 
y  op t imizac ión  de  los 
procesos de transformación 

y comercialización de los 
productores de la pesca.

Se trata de un tipo de ayudas 
destinadas a las empresas que 
se dedican en Cantabria a la 
manipulación, tratamiento, 
producción y distribución de 
productos procedentes de la pesca 
y la acuicultura.

El consejero de Pesca, 
Pablo Palencia, ha destacado 
la importancia de este tipo de 
ayudas para reforzar un sector 
con una gran importancia 
como elemento tractor de la 
economía de las zonas costeras 
de la Comunidad Autónoma y 
ha destacado el esfuerzo de su 
departamento por dar respuesta 
a las necesidades de la industria 
conservera y de transformación 
de los productos pesqueros, que, 
en su opinión, "resulta estratégico 
y tiene una gran relevancia por su 
aportación al Producto Interior 
Bruto (PIB) industrial y su gran 
capacidad para generar empleo".

Equinoideos.

Puerto de Colindres.          Foto: Páginas.

D.T

Los mariscadores profesionales 
que quieran participar podrán 
presentar las solicitudes, 
conforme al Anexo I de la Orden 
MED/18/2019 de 15 de octubre, 
en un plazo de 10 días hábiles, 
a partir del día siguiente al de 
la publicación en el BOC de la 
convocatoria.

Comenzará el próximo 1 de 
noviembre y se prolongará hasta 
el 31 de marzo de 2024. Un 
año más, para ser admitido en 
la presente campaña se deberá 
haber realizado, al menos, 5 días 
de actividad en cualquiera de las 
dos últimas campañas autorizadas, 
computadas a través de las notas 
de primera venta. Asimismo, el 
mariscador no debe tener ninguna 
sanción en firme por una infracción 
grave o muy grave, en el ejercicio 

de la pesca y comercialización de 
erizos en los dos años anteriores 
a la campaña solicitada. Si con 
los requisitos anteriores no se 
completan las autorizaciones 
disponibles, las plazas restantes 
se cubrirán mediante un sorteo 
público para cada modalidad, 
entre las solicitudes presentadas.

Las zonas explotables, cupos a 
explotar en el litoral de Cantabria 
y cupos de extracción diario se 
determinarán mediante resolución 
del consejero de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca y Alimentación, 
Pablo Palencia, previa al comienzo 
de la campaña.

La actividad se deberá realizar 
exclusivamente durante las horas 
diurnas de lunes a viernes fijando 
un descanso semanal obligatorio 
quedando prohibido su ejercicio 
desde la puesta de sol del viernes 
hasta la salida del lunes.
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El próximo 7 de octubre tendrá 
lugar la celebración del IV 
Capítulo de la Cofradía del Bonito 
del Norte de Colindres. Esta 
joven Cofradía cuenta ya con 55 
cofrades de número, de los cuales, 
cabe destacar como dato curioso, 
hay más mujeres que hombres.

El viernes día 6 de octubre, a 
las 20:30 h se celebrará un primer 
acto con una cena de recepción 
en el Restaurante El Pescador 
de Laredo. Hay que decir que a 
la Gran Celebración del Capítulo 
acudirán cofradías de toda España, 
Francia y Portugal, lo que hace 
que el producto estrella, “El 
Bonito del Norte”, sea cada vez 
más conocido a nivel nacional e 
internacional, todo ello gracias a 
estas celebraciones de cofradías 
gastronómicas, que permiten dar 

a conocer sus productos dentro y 
fuera de sus fronteras de origen.

El sábado 7 la jornada dará 
comienzo con un desayuno 
ofrecido por cortesía de la 
Cofradía del Bonito del Norte en 
el colegio Fray Pablo a las 9:30 
h, donde se dará la bienvenida a 
todas las cofradías asistentes. A 
continuación un pasacalles con la 
participación de todas las cofradías 
y con batucada por las calles de 
Colindres que terminará en el 
Ayuntamiento, donde se realizará 
una “Foto de Familia”.  A las 11:30 
h. en el salón de Actos de  la Casa 
de Cultura de Colindres tendrá 

lugar la esperada celebración 
del IV Capítulo de la Cofradía, 
este año presentada por Cecilia 
Revuelta, donde se nombrarán 
a los nuevos cofrades de honor, 
de mérito y de número. Este año 
será nombrada Cofrade de Honor 
la periodista y presentadora 
Miriam Moreno, como Cofrades 
de Mérito se nombrarán a la 
famosa peluquera Lorena Morlote, 
colindresa afincada en Madrid, 
y a Enrique Paz Setién, natural 
de Santander y ex secretario 
de la Federación de Cofradías 
de Pescadores de Cantabria, y 
por último se nombrarán a los 

nuevos cofrades de número, que 
este año serán un total de 7 nuevos 
miembros. En el acto también se 
procederá al Hermanamiento 
con la Cofradía del Desarme de 
Oviedo, y para concluir, se hará 
la correspondiente presentación 
de todas las cofradías asistentes 
mostrándoles el más sincero 
agradecimiento por su asistencia.

Más tarde hay organizado un 
precioso paseo en barco desde 
el puerto de Colindres hasta el 
puerto de Laredo, para todos los 
que hayan hecho su reserva. Una 
vez finalizado, se recogerá y se 
trasladará en autobús a todos los 

asistentes hasta el Club Náutico 
de Laredo, donde se celebrará 
una comida de hermandad. Tras 
la comida, habrá sorteos de 
productos de conservas y la tarde 
estará amenizada por un concierto 
a cargo del conocido cantante y 
compositor Cacho.

Además este año se celebra 
durante todo el fin de semana del 6, 
7 y 8 de octubre el primer concurso 
de pinchos de bonito, en el que 
participarán 13 establecimientos 
hosteleros. La organización 
de dicho concurso se hará en 
colaboración  con Apymeco, quien 
premiará con 200 euros en vales 
de compra al establecimiento del 
pincho ganador y con 200 euros 
también en vales de compra al 
ganador de la papeleta sellada 
por los 13 bares en un sorteo que 
se celebrará el domingo (lugar y 
hora por determinar).

La cofradía del Bonito del Norte 
de Colindres celebra su IV Capítulo

III Capítulo de la Cofradía del Bonito del Norte celebrado en Colindres. (Septiembre de 2022).
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SANTANDER

Gobierno clausura la ‘Ruta 
Enfermera’ en Santander

Visita de la presidenta al trailer de la ‘Ruta Enfermera’ para la clausura en Santander. 

La  Conse je r í a  de 
Presidencia,  Justicia, 
Seguridad y Simplificación 
Administración publicó la 
resolución provisional de 
las subvenciones destinadas 
a financiar los gastos de 
administración electrónica 
en municipios de menos de 
20.000 habitantes por un 
importe de 315.000 euros. 

En total son 72 las 
entidades locales que van a 
disponer de unas cantidades 
adicionales para financiar 
el mantenimiento, soporte 
y asistencia técnica de la 
administración electrónica, 
así como para la formación 
y asistencia al personal sobre 
los sistemas de información 
necesarios para la gestión 

administrativa. La consejera 
Isabel Urrutia ha indicado que 
su departamento va a seguir 
apoyando la digitalización 
de los pequeños municipios 
de Cantabria porque es 
“deber del Gobierno que 
todos los cántabros, vivan 
donde vivan, cuenten con 
una Administración del siglo 
XXI”. 

D.T.

La presidenta del Gobierno 
de Cantabria, María José 
Sáenz de Buruaga, junto 
a la y la presidenta del 
Colegio de Enfermeras y 
Enfermeros de Cantabria, 
Mª Luz Fernández, y otros 
miembros de la Junta 
de la organización, han 
clausurado esta tarde la ‘Ruta 
Enfermera’, la campaña de 
concienciación sobre la 
labor de estos profesionales 
que han visitado más de 
3.000 personas desde el 
pasado lunes.  

Sáenz de Buruaga ha 
visitado el tráiler ubicado 
en la céntrica Calle Puente 
de Santander y ha felicitado 
a los enfermeros por la 
iniciativa, y ha puesto en 
valor el “importante papel” 
de este colectivo profesional 
en la demanda actual de 
cuidados de la sociedad. 

El  proyecto  ‘Ruta 

Enfermera’ está recorriendo 
este año toda España bajo 
el lema ‘Te cuidamos toda 
la vida’ con el objetivo 
de concienciar a la sociedad 
sobre la labor de las 
enfermeras y enfermeros y 
la necesidad de mantener 
hábitos saludables mediante 
la educación en salud, con 
cursos, talleres, contenidos 

interactivos y didácticos, 
pruebas diagnósticas y 
juegos para todas las edades.

Durante la presencia 
en Santander, cientos de 
ciudadanos se han hecho 

pruebas diagnósticas y 
han participado en talleres, 
cursos, conferencias  y 
juegos  sobre  sa lud , 
contenidos didácticos e 
interactivos para niños y 
mayores con los que se ha 
tratado de que aprendan 
a cuidarse. Por su parte, 
María Luz Fernández ha 
destacado la contribución 
del Gobierno de Cantabria 
a la visibilización de 
este  colect ivo y ha 
recordado que, además 
de la presidenta Buruaga, 
han visitado la ‘Ruta 
Enfermera’ las consejeras 
de Presidencia, Justicia, 
Seguridad y Simplificación 
Administrativa, Isabel 
Urrutia, y de Inclusión, 
Social, Juventud, Familias 
e Igualdad, Begoña Gómez, 
entre otras autoridades y 
representantes del Servicio 
Cántabro de Salud, y de 
otras instituciones locales y 
autonómicas. 

Cantabria implantará la administración 
electrónica en los pequeños municipios

Buruaga ha 
destacado el 
importante papel 
de los profesionales 
de la enfermería 
en la sociedad



D.T.

Las obras de ejecución del 
proyecto de restauración fluvial del 
río Asón y afluentes en Ampuero 
para acabar definitivamente con las 
inundaciones en este municipio, 
comenzarán el próximo verano y 
terminarán en otoño de 2025.

Así lo ha anunciado la presidenta 
regional, María José Sáenz de 
Buruaga, en su visita a este 
municipio. Sobre la solución a 
la problemática de Ampuero, 
ha ofrecido todo el apoyo y la 
asistencia técnica del Gobierno 
al Ayuntamiento para, en primer 
lugar, terminar la redacción del 
proyecto constructivo en un plazo 
de 3 meses y, seguidamente, sacarlo 
a licitación con un presupuesto 
cercano a los 3,5 millones de euros 
(4,2 millones con IVA), financiados 
con fondos europeos a través de 
la Fundación Biodiversidad, y un 
plazo de ejecución de 18 meses, si 
bien ha asegurado que la intención 
es agilizarlo todo lo posible 
“porque Ampuero, sus familias y 
sus empresas no pueden y no se 
merecen esperar más”. Además, la 
presidenta se ha comprometido a 
financiar la expropiación de las 179 

fincas afectadas, que suman una 
valoración estimada de 625.000 
euros, sin contar las de titularidad 
municipal, y que es el paso previo 
necesario para que el Ayuntamiento 
de Ampuero pueda disponer de los 
terrenos para ejecutar la actuación. 
Las actuaciones a ejecutar 
consisten en la restauración fluvial 

del entorno del río Asón y de los 
arroyos de Toberas, Vallino y 
Bernales para mitigar los riesgos 
de inundación en los núcleos de 
Ampuero, Marrón, Tabernilla y La 
Bárcena, en el polígono industrial 
y en las infraestructuras de la 
comarca. 

Asimismo, la actuación incluirá 

la configuración de un paseo 
fluvial en la coronación de las 
motas para mejorar la conectividad 
peatonal del entorno. Buruaga ha 
destacado el trabajo de gestión 
que ha realizado la Consejería de 
Fomento en apenas tres meses para 
“desbloquear” un proyecto que 
aspira a poner fin a la “angustia e 

impotencia” que sufren los vecinos 
y empresarios locales en épocas 
de crecida del río, puesto que las 
intervenciones que se han venido 
realizando en los últimos años 
para encauzar el río con muros de 
escollera “no han sido suficientes”.

Desde Ampuero, la jefa del 
Ejecutivo ha querido extender su 
compromiso de acabar con las 
inundaciones a todo el territorio 
regional, un problema que es “de 
la máxima prioridad, sensibilidad 

y agilidad” para el 
Gobierno. Y delante 
de un nutrido grupo 
de empresarios del 
Polígono de Marrón, 
María José Sáenz 
de Buruaga se ha 
puesto de nuevo a 
disposición del tejido 
productivo y ha 
reiterado la voluntad 
del Gobierno de 
llevar a cabo un plan 

de estímulo para la inversión y la 
innovación basado en políticas de 
incentivos, mayor agilidad en los 
procedimientos y menos impuestos. 
Buruaga ha estado acompañada 
en la visita por el consejero de 
Fomento, Ordenación del Territorio 
y Urbanismo, Roberto Media; 
el alcalde de Ampuero, Patricio 
Martínez; otros concejales de la 
Corporación local, y la directora 
general de Aguas y Puertos, Marina 
Tejerina.
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Las obras para acabar con las inundaciones 
en Ampuero se iniciarán el próximo verano

Un proyecto que 
aspira a poner fin 
a la “angustia e 
impotencia” que 
sufren los vecinos 
y empresarios 
locales en épocas 
de crecida del río

Autoridades visitan la zona donde se va a desarrollar los trabajos.     

AMPUERO...Viene de portada.
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RAMALES DE LA VICTORIA BÁRCENA DE CICERO 

La cueva de Covalanas 
está abierta al público y 
ya se pueden reservar las 
entradas de forma anticipada 
on line, en la web cuevas.
culturadecantabria.com, 
por teléfono en el número 
942 598425 o adquirirse 
en la taquilla en el Centro 
de Recepción de Visitantes 
de la cueva de Cullalvera, 
situado junto a la boca de 
la cavidad.

El día de la visita todos 
los visitantes deberán asistir, 
previamente, al Centro de 
Visitantes de la cueva de 
Cullalvera (ubicado junto a 
la boca de la cueva) para la 
confirmación de su reserva y 
formalizar la adquisición de 
las entradas. A continuación, 
se desplazarán a Covalanas 
con el guía para hacer la 
visita. Las entradas deben 
de ser adquiridas 60 minutos 
antes del inicio de la visita 
en Cullalvera.

La Consejería de Cultura, 
Turismo y Deporte ha 
elaborado un nuevo régimen 

de visitas para la temporada 
media, que se extenderá del 
25 de septiembre al 22 de 
octubre, y la temporada 
baja, entre el 23 de octubre 
y el 28 de febrero, con una 
limitación de 6 visitantes en 
cada una de las tres sesiones 
programadas por día, por 
razones de conservación, es 
por ello que se recomienda 
la compra anticipada.

En temporada media, 
del 25 de septiembre 
hasta el 22 de octubre, los 
lunes y martes la cueva 
permanecerá cerrada, y la 
apertura será de miércoles 
a viernes y domingos. Las 
sesiones programadas para 
las visitas son 10:20, 12:30 
y 15:55 de miércoles a 
domingo, mientras que los 
domingos las sesiones serán 

a las 10:20 y 12:30 horas
Los visitantes tendrán 

que desplazarse 60 minutos 
antes del comienzo de 
la visita al Centro de 
Recepción de Visitantes en 
Cullavera para formalizar la 
entrada y, posteriormente, 
realizar el desplazamiento 
hasta Covalanas.  La 
capacidad máxima de 
visitantes en cada sesión 
será de 6 personas. 

En la temporada baja, 
fijada desde el 23 de octubre 
al 28 de febrero, los lunes 
y martes la cavidad cierra. 
De miércoles a viernes 
y los domingos se han 
programado tres sesiones 
de visitas a las 10:15, 
12:15 y 14:15 horas. El 
sábado, 1 de noviembre, y 
del 5 al 9 de diciembre, las 

visitas programadas serán 
en horario de 10:10, 12:10 
y 16:15 y estará cerrada al 
público los días 1 y 6 de 
enero, y el 24,25 y 31 de 
diciembre. Las tarifas se han 
fijado en 5 euros la entrada 
normal y 3 la reducida 
(familias numerosas, 
mayores de 65 años o 
pensionistas, poseedores 
de carnet de estudiante y 
personas con un 65% de 
discapacidad funcional, 
previa acreditación). Para 
niños y grupos de escolares 
el precio se establece en 
1,5 euros y será gratis para 
menores de entre 0 y 3 años.

La visita es guiada y tiene 
una duración aproximada de 
45 minutos. Se recomienda 
el uso de calzado cómodo 
que no resbale y ropa de 
abrigo.

La cueva de Covalanas está abierta 
al público y ya se pueden reservar 
las entradas de forma anticipada 

Imagen de la cueva de Covalanas.                                      Foto: Cedida.

Cultura publica 
en la web cuevas.
culturadecantabria.
el nuevo régimen
de visitas de 
Covalanas

Urrutia repasa con el 
alcalde la situación de las 
inversiones de carácter local
D.T.

L a  c o n s e j e r a  d e 
Presidencia,  Justicia, 
Seguridad y Simplificación 
Administrativa, Isabel 
Urrutia, ha repasado con 
el alcalde de Bárcena 
de Cicero, Gumersindo 
Ranero, diversas cuestiones 
relacionadas con las 
inversiones municipales 
y el funcionamiento de la 
Agrupación Municipal de 
Voluntarios de Protección 
Civil (AMVPC). 

Urrutia ha trasladado 
al regidor municipal la 
voluntad de su departamento 
mantener la dotación del 
Fondo de Cooperación 
Municipal, adaptado al 
incremento anual del 
IPC, y de dar respuesta 
a las necesidades del 
municipio desde el ámbito 

de la Dirección General de 
Administración Local. El 
alcalde ha hecho un repaso 
de la situación del edificio 
ubicado en Cicero que 
rehabilitó Administración 
Local tras la puesta a 
disposición del inmueble por 
parte del Ayuntamiento y ha 
reiterado la necesidad de dar 
al edificio un impulso que 
permita el uso previsto como 
centro de día para personas 
mayores.  El ayuntamiento 
podrá seguir optando a las 
ayudas que con las que desde 
el Gobierno de Cantabria 
dota a las agrupaciones 
de los medios materiales 
y técnicos necesarios para 
el mejor cumplimiento 
de las funciones cuyas 
p r e s t a c i o n e s  e s t é n 
directamente relacionadas 
con la protección civil y las 
emergencias.

Urrutia conversa con Ranero durante la reunion. 
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Laura Vidal

El pasado sábado 23 de 
septiembre se celebró la 
Asamblea de la Federación de 
Municipios y Provincias de 
España, entidad integrada por 
todos los Ayuntamientos de 
España y por las Diputaciones 
Provinciales. Cada provincia 
o comunidad iba representada 
por un conjunto de delegados 
que representaban a los 
ayuntamientos de su comunidad 
autónoma.

Cada comunidad  debe de 
aportar más de un representante 
por si hay alguna baja, que 
siempre haya otro responsable 
para llevar los votos.  En este 
caso, los representantes de 
Cantabria fueron la alcaldesa 
de Santander, los alcaldes de 
Santillana del Mar, Colindres, 
Ramales de la Victoria y una 
concejala de Santander y como 
invitados a la asamblea el alcalde 
y un concejal de Astillero.

La alcaldesa de Santander fue 
la portadora de todos los votos 
del Partido Popular y algunos 
votos del Partido Regionalista 
Cántabro, y el elegido como 
cabeza de expedición para llevar 
los votos del PSOE fue Javier 
Incera, alcalde de Colindres, 

acompañado por el alcalde de 
Santillana del Mar y el alcalde 
de Ramales de la Victoria, 
siendo el  responsable de la 
delegación de 32 ayuntamientos 
pertenecientes al PSOE y al 
Partido Regionalista.

El alcalde Javier Incera 
afirmó que el ambiente entre la 
expedición de Cantabria fue muy 
cordial, independientemente 
de que las opciones a las que 
votaron fueron distintas.  La 

alcaldesa de Santander votó a 
la alcaldesa de Jerez que era la 
candidata del Partido Popular y 
el alcalde de Colindres votó a la 
alcaldesa de A Coruña que era la 
candidata del Partido Socialista. 
Lógicamente, en este caso, como 
había más Ayuntamientos y 
más Diputaciones Provinciales 
pertenecientes al PP, ganó 
la alcaldesa de Jerez, que es 
ahora la nueva Presidenta de 
la Federación de Municipios 

y Provincias de España. Javier 
Incera mostró su agradecimiento 
por ser elegido para representar 
a Cantabria en la Federación 
de Municipios de España, y así 
lo expresó en los medios y en 
las redes sociales, sintiéndose 
afortunado por haber formado 
parte de la Asamblea de la 
Federación de Municipios, y 
ofreciendo su apoyo y su ayuda 
para colaborar en lo que sea 
necesario con esta entidad.

COLINDRES ASTILLERO

Javier Incera elegido como representante de Cantabria 
por el PSOE en la Asamblea de Municipios de España

Representantes de los ayuntamientos en la Asamblea de la Federación de Municipios y Provincias de España.

 Este domingo 1 de octubre, 
Astillero conmemorará un año 
más el Día Mundial de las Aves, 
con diversas actividades entorno 
al Centro de Estudios de las 
Marismas. En una jornada bajo 
el lema “La salud de las aves es 
la salud de los ecosistemas, si 
es bueno para las aves, es bueno 
para ti”, se pretende destacar 
que las aves son indicadores de 
calidad de vida. La jornada se 
desarrollará de 10:00h. a 14:00h. 
con el Centro de Estudios de 
las Marismas como punto de 
encuentro. Durante la mañana se 
llevarán a cabo talleres y juegos 
infantiles y se realizaran dos 
paseos ornitológicos recorriendo 
los humedales de la Reserva 
ornitológica de las Marismas 
de Astillero a las 10:30h. y a las 
12:30h. En la jornada también 
tendrá lugar la inauguración de 
la exposición de las fotografías 
seleccionadas en el 11º Rally 
fotográfico ecoASTILLERO 
XXI “Retratos de la naturaleza 
cercana” y se podrá votar por la 
mejor fotografía.

El Ayuntamiento y SEO/
BirdLife destacan el potencial 
de los Espacios Naturales 
Municipales en el incremento 
de la riqueza y la abundancia 
de especies de aves que se ha 
producido en los últimos años.

Así celebra Astillero 
el Día Mundial 
de las Aves
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NOJA

L.A.

En abril del 2018 se creó la 
Cofradía de la Nécora de Cantabria 
en Noja. Esta agrupación nació 
con el propósito de contribuir 
a promocionar y divulgar la 
gastronomía local relacionada 
con este producto de calidad y sus 
formas de consumo. Se inauguró 
con el nombramiento de 15 
cofrades, y actualmente ya cuenta 
con 57 miembros de diferentes 
localidades que forman ya una 
gran familia. Todos los amantes 
de este crustáceo y su gastronomía 

son bien recibidos en esta 
entrañable cofradía, con Miguel 
Fernández como presidente, que 
pretende seguir creciendo año 
tras año con la celebración de sus 
capítulos, y el nombramiento de 
nuevos cofrades de número, de 
mérito y de honor. No en vano, ya 
cuenta con destacados miembros 
famosos del panorama nacional 
como el coreógrafo Javier 
Castillo “Poty”, la Asociaciación 
Cantabria en Rosa, el periodista 
Julio Fernández, el cocinero Jesús 
Sánchez del Restaurante Cenador 
de Amós y la actriz Raquel 

Meroño entre otros. La Nécora 
es una especie de crustáceo de los 
llamados cangrejos nadadores que 
vive cerca de las costas entre rocas, 
piedras, fondos de fangos y de 
arena con cascajo. Su peso oscila 
entre 70-300 gr. con dimensiones 
de 7-12 cm. Su captura coincide 
con los primeros seis meses del 
año. Además es un alimento 
bajo en grasa, pero con un alto 
grado de ácido úrico. En esta 
localidad cántabra de Noja es muy 
cotizado, dado que la reserva en 
donde habita, dispone de enormes 
larvas que le hacen acreedor de un 

extraordinario sabor marino.
 Este año se celebra el V 

Capítulo de la Cofradía de la 
Nécora el sábado 14 de octubre. La 
jornada comenzará a las 10:30 h. 
con la recepción de cofrades en el 
Palacio del Marqués de Albaicín, 
con un desayuno ofrecido por el 
Excmo. Ayuntamiento de Noja. A 
las 11:30 h. tendrá lugar un desfile 
de cofradías por toda la villa.

A las 12:00 h. dará comienzo 
la celebración del Capítulo de 
la Cofradía de la Nécora de 
Noja, donde como cada año se 
nombrarán nuevos cofrades, 

este año se harán 2 nuevas 
incorporaciones, y no puede faltar 
el nombramiento del Cofrade de 
Honor, que este año será para la 
periodista santanderina Arancha 
Bello. A la celebración acudirán 
cofradías gastronómicas de toda 
España, Portugal y Francia, lo 
que indica que esta cofradía, así 
como el producto que representan, 
estén comenzando a darse a 
conocer a nivel internacional. 
A continuación se celebrará una 
Comida de Hermandad a las 14:00 
h. en el Hotel Liber & Spa para 
conmemorar este gran día.

V Capítulo de La Cofradía de la Nécora de Noja, que 
sigue creciendo y dándose a conocer en territorio 
nacional e internacional

Foto de familia del IV Capítulo de la Cofradía de la Nécora de Noja, "Convivencia, amistad y tradición".    
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El pasado sábado 16 de 
septiembre tuvo lugar la 
XI Edición de la Feria del 
Pimiento de Isla, organizada 
por el Ayuntamiento de 
Arnuero, en la nueva plaza 
del casco histórico de Isla. 
La MMS no faltó como cada 
año a la cita participando 
con un stand expositivo 
sobre “Economía circular, 
Agroecología y Agenda 
2030”, promocionando 
la Escuela de Formación 
y E m p r e n d i m i e n t o 
Agroecológico.  

Junto con una muestra de 
los productos que se cultivan 
en la Escuela y se entregan 
semanalmente al banco de 
alimentos de Cruz Roja, se 
ofreció una degustación a las 
personas asistentes, dando 
a conocer los beneficios de 
una alimentación saludable 
con productos frescos de 
temporada y cultivados en 
el ámbito local. En este 
sentido, se informó sobre 
la iniciativa “De Granja en 

Granja” (Red de Granjas 
Sostenibles de Cantabria) 
de la asociación Slow 
Food Cantabria con la que 
colabora la MMS. Además, 
se promovió como buena 
práctica el compostaje de 
los restos orgánicos de 
comida para elaborar tu 
propio abono, así como las 
actividades que incluye la 
campaña “Reaprovecha” 
del Gobierno de Cantabria 
y “Aquí no se tira nada” del 
Ministerio de Agricultura, 

Pesca y Alimentación, 
dedicadas al consumo 
responsable y la prevención 
del desperdicio alimentario.

Actividad desarrollada 
por la MMS, en el marco 
del proyecto “Procesos 
de sostenibilidad local: 
a c t i v i d a d e s  2 0 2 3 ” 
subvencionado por el 
Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA) a 
través de la Red Local de 
Sostenibilidad de Cantabria 
(RLSC).
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

El pasado domingo 24 
de septiembre, se celebró 
la “Marcha popular en 
bicicleta”, organizada 
por la concejalía de 
Medio Ambiente del 
Ayuntamiento de Colindres 
y la Mancomunidad de 
Municipios Sostenibles 
(MMS), conmemorando 
la Semana Europea de la 
Movilidad (SEM).  

La SEM se celebra 
cada año del 16 al 22 de 
septiembre, y es la principal 
campaña de sensibilización 

de la Comisión Europea 
sobre la movilidad urbana 
sostenible. En esta edición 
dedicada a la eficiencia 
energética, y bajo el lema 
¡Combina y muévete!, 
se busca sensibilizar a 
la población sobre las 
consecuencias negativas 
del uso irracional del coche, 
destacando los beneficios 
del uso de modos de 
transporte más sostenibles, 
como  e l  t r anspo r t e 
público, la bicicleta y los 
desplazamientos a pie. A 

lo largo de la jornada, la 
MMS puso a disposición 
de los participantes una 
“Asesoría de reparación de 
bicicletas”, asegurando que 
ninguna persona se quedara 
sin poder participar por 
pequeños imprevistos. 
Actividad enmarcada en 
el programa “Punto de 
Información Europeo 
de la MMS: efemérides 
2023”, subvencionado por 
el Gobierno de Cantabria 
a través de la Dirección 
General de Fondos Europeos.  

Más de 200 personas celebran 
el día sin coches en Colindres 

Economía circular, agroecología y Agenda 
2030 en la XI Feria del Pimiento de Isla 
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

En los últimos meses, 
desde la Escuela de 
Talento Joven “Promoción 
de los Recursos Naturales 
y Geoturismo IV”,  se ha 
venido desarrollando un 
programa de rutas guiadas e 
interpretadas para poner en 
práctica los conocimientos 
adquiridos por el alumnado 
durante todo el desarrollo 
del  proyecto en el 
marco del Certificado de 
profesionalidad “Guía de 
baja y media montaña”. 

Durante el mes de octubre 
se llevarán a cabo las dos 
últimas rutas planificadas, 
dado que en dicho mes 
finalizará el proyecto de 
ETJ: 
1. Candiano 360º en Voto, 
el día 3 de octubre. 
2. El sendero de las Toberas 
en Ampuero, el día 13 de 
octubre.  
Pa r a  pa r t i c i pa r  e s 
necesario inscribirse 
llamando al teléfono 
942627010 o enviar un 

email a: escuelataller@
municipiossostenibles.com 

La Escuela de Talento 
Joven, se encuentra 
subvencionada por el 
Servicio Cántabro de 
Empleo de la Consejería 
de Industria, Empleo, 
Innovación y Comercio 
del Gobierno de Cantabria.   
El importe total de la 
subvención concedida es 
de 429.860,70 € y está 
financiado con fondos de 
empleo de ámbito nacional.

Finalizan las rutas guiadas de 
la Escuela de Talento Joven

D u r a n t e  e l  m e s 
de septiembre se ha 
con t inuado  con  l a 
realización de diversas 
actuaciones de limpieza 
desbroce y prevención, 
control y erradicación 

de especies exóticas 
invasoras en los municipios 
de la Mancomunidad. 
Actuaciones incluidas 
en el proyecto “Servicio 
de  Reva lo r i zac ión , 
R e c u p e r a c i ó n  y 

Acondicionamiento de 
Espacios Púbicos II” de 
la MMS, subvencionado 
por el Servicio Cántabro 
de Empleo al amparo de 
la Resolución de 28 de 
diciembre de 2021. 

Actuaciones de acondicionamiento 
de espacios públicos

Para influir positivamente 
en el  avance de la 
transformación de los 
sistemas agroalimentarios, 
la MMS celebra este día con 
la realización de una eco-
experiencia de agroecología 
y compostaje, totalmente 
gratuita, que se realizará 
el 29 de septiembre de 
11:00h. a 13:00h en la 
Escuela de Formación 
y  E m p r e n d i m i e n t o 
Agroecológico de la MMS.  

A c t u a l m e n t e , 
muchos de los sistemas 
agroal imentar ios  no 
son sostenibles, ya que 
degradan los terrenos 

agrícolas, contribuyen a 
las emisiones de gases 
de efecto invernadero 
(GEI) y a la pérdida de 
biodiversidad, y consumen 
ingentes cantidades de 
aguas subterráneas. 

La reducción de las 
pérdidas y el desperdicio 
de a l imentos  puede 
contribuir de forma decisiva 
a la transformación de los 
sistemas agroalimentarios al 
aumentar la disponibilidad 
de alimentos, mejorar la 
seguridad alimentaria y 
las dietas saludables y 
crear resiliencia. Además, 
constituye una estrategia 

climática clave para reducir 
las emisiones de GEI. 

Inscripción (obligatoria) 
llamando al teléfono: 
942 627 009 de (8:00h. 
a 15:00h) o por correo 
electrónico: agenda21@
municipiossostenibles.
com.

Actividad incluida dentro 
del proyecto “Procesos 
de Sostenibilidad Local: 
a c t i v i d a d e s  2 0 2 3 ” 
subvencionado por el 
Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA) a 
través de la Red Local de 
Sostenibilidad de Cantabria 
(RLSC).

La MMS se une al Día Internacional 
de Concienciación sobre la pérdida 
y el desperdicio de alimentos
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RIBAMONTÁN AL MONTE 

L.H.

La últ ima campaña de 
excavaciones arqueológicas 
desarrollada en el marco del 
proyecto Garma XXI, financiado 
por la Consejería de Cultura, 
Turismo y Deporte del Gobierno 
de Cantabria, ha concluido 
recientemente con el hallazgo en 
la cueva cántabra de dos nuevos 
depósitos funerarios de la época 
visigoda, integrados por restos 
humanos y varios objetos, entre 
los que destacan, broches de 
cinturón, una cadena de bronce, 
un hacha de combate y un cuchillo.

Este “nuevo y excepcional” 
descubrimiento en La Garma, 
datable en torno al año 700 d.C, 
se suma a las tumbas encontradas 
en 2022 en esta cavidad, 
constituyendo un conjunto 
funerario único en la península 
ibérica, tanto por el lugar atípico 
donde se encuentran las sepulturas 
-en el total de campañas han sido 
hallados unos 20 individuos, varios 
pertenecientes a la élite de la época 

como por la excepcionalidad de 
los objetos depositados. Los 
dos nuevos depósitos funerarios 
encontrados están situados en 
la Galería Basal, el nivel más 
bajo de La Garma que atraviesa 
actualmente el arroyo que ha 
formado la cavidad. 

En concreto, según ha recordado, 
Roberto Ontañón, el complejo 

arqueológico de Ribamontán 
al Monte está integrado por un 
conjunto de cuevas, en el que hasta 
el momento se han encontrado 11 
yacimientos en el interior y un 
poblado de la Edad del Hierro 
sobre la cima del monte donde se 
asienta.  

Los dos directores de las 
campañas de excavaciones ha 

insistido en la “excepcionalidad” 
de La Garma, con restos de todas 
las épocas Paleolítico inferior y 
superior, Mesolítico,  Neolítico 
o Bronce hasta llegar al período 
visigodo con una secuencia que 
abarca información desde hace 
400.000 años hasta los siglos 

XII ó XIII, lo que la convierte 
en “una de las secuencias más 
completas de todo el mundo”, ha 
insistido Pablo Arias.  La cavidad, 
que pasó de hábitat humano a 
espacio funerario, esconde uno 
de los mayores conjuntos de arte 
rupestre del mundo sus más de 
400 representaciones han sido 
declaradas Patrimonio Mundial 
por la UNESCO, entre las que 
destaca la inusual imagen de un 
ciervo gigante del Pleistoceno, 
restos de cabañas de sus antiguos 
habitantes, una excepcional 
colección de objetos fabricados 
en huesos o plaquetas de piedra 
e incluso huellas de pies de niños 
neolíticos de entre 6 y 7 años. 

Una lista interminable de 
hallazgos que convierten al 
yacimiento en un unicum a nivel 
mundial.

La cueva de La Garma desvela dos 
nuevos depósitos funerarios visigodos

La empresa Constructora 
Obras Públicas San Emeterio, 
S.A. (COPSESA), ha comenzado 
las obras para la renovación del 

Campo de Golf de Mataleñas. 
Sus principales objetivos son 
mejorar las condiciones de los 
greens y de sus alrededores, y 

aumentar la seguridad de los 
usuarios desplazando levemente 
los greens respecto a su ubicación 
actual.

COPSESA · CANTABRIA

Iniciada la obra de renovación 
del Campo de Golf de Mataleñas

El hallazgo de dos 
nuevos depósitos 
funerarios 
visigodos acentúa la 
“excepcionalidad” del 
conjunto arqueológico 
de La Garma

Uno de los cráneos visigodos hallados en La Garma.

La I Feria-Concurso del 
Pincho de Astillero 2023 ya tiene 
ganadores. El Ayuntamiento de 
Astillero ha anunciado el fallo 
del jurado, el cual ha otorgado 
el primer premio al Café Bar El 
Express, seguido de La Ksuka y 
La Campanuca. Todos ellos se han 
llevado las casacas de oro, plata 
y bronce, respectivamente, y un 
diploma conmemorativo.

 La propuesta de Café Bar El 

Express, en la Urbanización de 
La Cantábrica, ha sido la que más 
ha gustado al jurado del concurso. 
Alejandro Polo, concejal de 
Comercio y Hostelería Local, 
ha querido agradecer a todos los 
vecinos el “haber contribuido 
a esta feria, haber dinamizado 
el consumo en nuestros bares y 
haberse sumado a una iniciativa 
que ha servido para darle un 
impulso a nuestra hostelería”

ASTILLERO

Café Bar El Express gana la I Feria
Concurso del Pincho de Astillero

Soberón, Elena García y Alejandro Polo, en la entrega de premios.
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TRETO 

Los lazos de Cantabria con la 
región china de Henan y su capital 
Zhengzhou, comienzan en 2018 
cuando la empresa ZMJ -Zhengzhou 
Coal Mining Machinery-, compra la 
división del grupo Bosch de 
alternadores y motores de arranque 
para el sector de la automoción 
de la planta de Treto, que pasó 
a denominarse entonces SEG 
Automotive.  

Cantabria participa en la Feria 
internacional de Turismo de 
Zhengzhou, capital de la región 
china de Henan, donde ha sido 
invitada a presentar su estrategia 
turística y empresarial, y ha 
firmado un acuerdo de cooperación 
estratégica con el objetivo de 
reforzar las relaciones industriales, 
económicas, turísticas y culturales 
entre los dos territorios.

El acuerdo firmado entre ambas 
partes busca desarrollar y consolidar 
la cooperación en los campos de la 
inversión, el sector automovilístico, 
la salud, las TIC, el turismo, la 
metalmecánica, la agroalimentación, 
etc. para promover la prosperidad y 
el desarrollo comunes.

La presidenta regional, María José 
Saénz de Buruaga, ha destacado el 
carácter estratégico de este acuerdo 
en el que se sientan las bases 
para forjar alianzas económicas, 
comerciales y de inversión entre 
Cantabria y Zhengzhou, y promover 

activamente la cooperación en 
diversos campos como ciencia 
y tecnología, atención médica, 
automoción o fabricación inteligente 
de alta gama. 

Además, ha llamado la atención 
sobre la oportunidad estratégica que 
supone igualmente para fortalecer la 
posición de la fábrica cántabra de 
SEG Automotive como “referente 

industrial y tecnológico en el norte 
de España”.

El grupo propietario de la planta 
de SEG Automotive en Treto es 
uno de los mayores fabricantes 
de maquinaria para minería de 
carbón en China con una posición 
dominante en el mercado en el 
sector de soporte hidráulico.

Cantabria ha presentado en la 

Feria los atractivos de la región 
desde el punto de vista industrial y 
turístico. La intención de Zhengzhou 
es buscar oportunidades para 
invertir y el Gobierno regional 
ha mostrado las posibilidades de 
Cantabria como una de las regiones 
invitadas y seleccionadas entre 
todas las asistentes de los 23 países 
participantes en la edición 2023.  

Los representantes cántabros, 
Javier Puente, director general de 
Innovación, Desarrollo Tecnológico 
y Emprendimiento Industrial 
del Gobierno regional, y Raquel 
Manzanares, directora del Área de 
Nuevos Mercados de SODERCAN, 
han presentado Cantabria en los 
diferentes foros de ponencias y en 
la TV como “un paraíso verde de 
España” donde invertir e innovar, 
resaltando su potente sector 
industrial, su sector primario, 
sus universidades de reconocido 
prestigio y el potencial de su sector 
tecnológico e innovador.  

Asimismo, se han reunido con 
el Vice Mayor Chen Hongmin, 
responsable de Cultura, Turismo 
y Educación en Zhengzhou, y han 
visitado Zhengzhou Coal Mining 
Machinery, el grupo propietario de 
SEG Automotive. 

SEG tiene presencia global en 14 
países de todo el mundo. La planta 
cántabra fabrica alternadores para 
vehículos de combustión y máquinas 
de 48V (para vehículos híbridos no 
enchufables o mild-hybrid). 

Desde hace ya unos años desarrolla 
la electrónica para algunos de estos 
productos. Además, la empresa ha 
iniciado recientemente el desarrollo 
de proyectos de movilidad eléctrica 
ligera, con motores para motocicletas 
eléctricas y para bicicletas eléctricas.

Javier Puente, se reúne con el alcalde de Zhengzhou, He Xiong. 

Cantabria y Zhengzhou firman un acuerdo de cooperación 
estratégica para reforzar las relaciones industriales y turísticas 

Cantabria presenta su estrategia turística e industrial en la Feria 
Internacional de Turismo de la ciudad china, invitada por el grupo 
propietario de la planta de SEG Automotive en Treto.  



28  PÁGINAS Cantabria Oriental. Septiembre 2023

Los consultorios 
rurales no se van 
a cerrar

D.T.

El consejero de Salud, César 
Pascual, ha expresado su “firme” 
compromiso con la asistencia 
sanitaria en el medio rural y ha 
garantizado su apuesta por el 
mantenimiento y optimización 
de los consultorios rurales. “Los 
consultorios rurales no se van a 
cerrar”, ha zanjado el consejero, 
que como muestra de este apoyo 
ha asegurado que, en invierno, una 
vez finalizada la época vacacional, 
se va a tratar de retomar la actividad 
asistencial de estos centros.

A su juicio es necesario 
apostar por una planificación 
y organización sanitarias que 
“respalden a la población de la 
Cantabria rural en un servicio 
básico y tan esencial como es la 
sanidad”. Una población la de las 
zonas rurales, a la que se “garantice 
el acceso a los servicios sanitarios 
en condiciones de igualdad 
efectiva”, ha manifestado, y en 
un ámbito que es “el lugar de 
residencia de muchas personas 
mayores, sin medios de transporte 
y con enfermedades crónicas que 
en muchas ocasiones requieren 

más atención”. Por ello, ha 
abogado por el funcionamiento de 
los consultorios, con la finalidad 
de ofrecer una asistencia sanitaria 
“mejor y más cercana”. 

Así se lo ha comunicado 
al alcalde de Rasines, Sergio 
Castro, en el transcurso de una 
reunión celebrada en la sede 
de la Consejería, y en la que el 
regidor municipal le ha trasladado 
las principales demandas del 
Ayuntamiento con respecto al 
funcionamiento del consultorio 

de esta zona. El titular del área de 
Salud ha expresado su compromiso 
para estudiar las peticiones 
planteadas y analizar la situación, 
de forma que mejore la asistencia 
sanitaria de los vecinos. En este 

sentido, ha asegurado, Rasines 
no tiene un problema al que sean 
ajenos muchos de los pequeños 
municipios tradicionalmente 
turísticos de nuestra Comunidad 
Autónoma, que se enfrentan cada 
época estival a “serias dificultades” 
para cubrir las vacaciones de sus 
profesionales. 

“Se trata de una dinámica que se 
va a suceder en los próximos años, 
por lo que intentaremos ofrecer la 
máxima cobertura distribuyendo 
profesionales por toda la 

región para cubrir las plantillas 
que se ven mermadas como 
consecuencia de las vacaciones u 
otras circunstancias”, ha señalado. 
Con el fin de solventar esa falta 
de profesionales médicos desde 
la Consejería de Salud se está 
elaborando un plan de incentivos 
a la contratación para el próximo 
año que permita estimular y atraer 
a profesionales que formen parte 
de esas listas de sustitución.

El regidor municipal ha 
expresado su satisfacción por 
esta decisión de mantenimiento  
del consultorio, que en su opinión 
permitirá, además, incrementar 
la rentabilidad de la oficina 
de farmacia de la que también 
dispone el municipio, y ofrecer 
asistencia sanitaria a un municipio 
que ha experimentado un notable 
incremento de población en los 
últimos cuatro años, y ya alcanza 
los 1.000 habitantes, “una cifra 
que aumenta aún más en verano 
con la población flotante que 
acude de comunidades vecinas”, 
ha asegurado Castro.

El consultorio de Rasines 
forma parte de la Zona Básica 
de Salud Bajo Asón que, con 
una población adscrita de 6.911 
personas, tiene como centro de 
referencia el Centro de Salud de 
Ampuero y cuenta, además, con 
otro consultorio en Limpias.

RASINES

Sanidad apuesta por el mantenimiento de 
la asistencia sanitaria en el medio rural

César Pascual (c.), Sergio Castro, Vicente Martínez y José Manuel Viar.              Foto: Miguel López.



L.Herrera

José María de la Torre Hernández es Jefe 
de Cardiología  del Hospital Universitario 
Marqués de Valdecilla  pero compagina 
esta función con otras vinculadas a la 
investigación y a la formación. 
Por poner algunos ejemplos de su amplia 

actividad,  es el vicepresidente de la Sociedad 
Española de Cardiología, editor-jefe del 
REC Interventional Cardiology, editor 
asociado de 4 revistas internacionales, 
coordinador de investigación de la 
Fundación/Asociación EPIC, director 
asociado del grupo CSC, profesor 
asociado de la Facultad de Medicina de la 
Universidad de Cantabria y coordinador 
del Comité Científico del COM Cantabria.  

Pero además, se implica en acciones 
vinculadas a la prevención de patologías 
cardiovasculares como las que el COM 
Cantabria ha puesto en marcha con motivo 
de la Semana del Corazón, porque, como  
explica en esta entrevista el doctor de 
la Torre, la prevención es clave en estas 
enfermedades que son la primera causa de 
mortalidad en el mundo.

PREGUNTA: La Semana del Corazón 
trata de concienciar a la población 
de que se pueden prevenir muchos 
problemas cardiovasculares ¿qué tanto 
por ciento estimas que se podrían evitar si 
mantuviéramos a raya la tensión arterial, el 
colesterol o el azúcar?

RESPUESTA:  Es muy difícil dar una 
cifra, pero sí que existe un acuerdo entre la 
comunidad científica, derivado de múltiples 
estudios clínicos y epidemiológicos, de 
que el control de los factores de riesgo 
es insuficiente y que de serlo se evitaría 
un número muy importante de infartos 
y de muertes. Las causas de ese control 
insuficiente son la falta de detección, el 
no seguir un estilo de vida mas saludable 
en cuanto a ejercicio y dieta, la limitada 
adherencia a los tratamientos y los controles 
irregulares. Por tanto hay muchos deberes 
por hacer tanto por parte del sistema de 
salud como por parte de la población en 
general.

P: Las  c i f ras  de  pa to logías 
cardiovasculares han aumentado en los 
últimos años ¿continúa siendo esta la 
tendencia en la actualidad? 

R: La enfermedad cardiovascular es la 
primera causa de muerte en el mundo, y 
también lo es en España, dando cuenta 
aproximadamente de un 25% de los decesos 

totales. Es causa de un 15% de las bajas 
laborales y el conjunto de afecciones 
circulatorias supone casi un 10% del gasto 
sanitario. Lo cierto es que afortunadamente 
estamos viendo en los últimos años un 
descenso en la mortalidad cardiovascular, 
derivado de avances en prevención, 
diagnóstico y tratamiento. 

Ese descenso se interrumpió con la 
pandemia, que originó un cierto repunte 
temporal. No obstante, a pesar de esta 
tendencia general de descenso, las cifras 
son aun muy elevadas. 

P: Y ¿por qué es diferente la incidencia de 
estas patologías  entre  hombres y mujeres? 

R: Las mujeres cuentan hasta cierta 
edad con lo que podríamos denominar una 
protección hormonal, por lo que tienen 
menos riesgo de eventos cardiovasculares, 
además la prevalencia de los factores de 
riesgo es algo menor en ellas, pero a partir 
de los 55-60 años de edad aumenta su nivel 
de riesgo, y este comienza a equipararse al 
de los varones. 

P: ¿Las enfermedades cardiovasculares 
se manifiestan en las mujeres con síntomas 
diferentes que en los hombres? ¿o esto es 
un falso mito? 

R: Es cierto que presentan perfiles 

de síntomas algo diferentes y esto es 
preciso tenerlo en cuenta.  En mujeres 
la forma de presentación del infarto es 
mas frecuentemente atípica, con dolor 
mandibular o cervical, o síntomas que 
a menudo se confunden con problemas 
digestivos, respiratorios o trastornos 
ansiosos depresivos. Esto explica que 
tarden más tiempo que los hombres en 
acudir a urgencias, o que se sospeche 

menos en ellas esa patología y se demore el 
diagnóstico, lo cual repercute negativamente 
en su pronóstico. 

P: ¿Es el tabaco el gran enemigo de la 
salud cardiovascular? 

R: Es uno de ellos, y de los mas potentes, 
pero es uno de los mas modificables, pues 
puede eliminarse totalmente, mientras que 
otros como la hipertensión o la diabetes, se 
pueden controlar, pero a costa de cambios 
en estilo de vida y medicación y aun así no 
siempre se logra un control óptimo.

El problema con el tabaco deriva del 
fuerte hábito, de la adicción que genera, y 
de lo difícil que es a veces dejarlo. Pero 
puedo asegurar que hasta los fumadores mas 
empedernidos lo han logrado abandonar.

Quiero llamar la atención sobre otras 
sustancias, como la cocaína, que también 
aumentan mucho el riesgo de enfermedades 
cardiovasculares. No es extraño ver 
pacientes, sobre todo varones jóvenes, que 
sufren infartos por este motivo. 

P: Como Jefe de Cardiología de Valdecilla 
¿en qué momento se encuentra el Servicio? 

R: Tenemos un gran Servicio en cuanto a 
calidad de profesionales y equipamientos, 
pero siempre es posible mejorar, plantearse 
nuevos desafíos, no contentarse ni dormirse 
en los laureles pues hay muchas áreas en 
las que podemos rendir mejor, y sin duda 
lo haremos.
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El jefe de Cardiología de Valdecilla, José María de la Torre, 
coordina las acciones puestas en marcha por el COM 
Cantabria  con motivo de la semana del corazón

10 minutos con: Dr. Doctor José María de la Torre, jefe de Cardiología  del Hospital de Valdecilla

La Semana del Corazón pretende "concienciar a la población 
sobre la importancia de las enfermedades cardiovasculares"
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LAREDO

D.T.

Las familias de Walter Ferreyros y 
Francisco Sampedro Faleato ‘Fali’, 
dos de los fallecidos tras el naufragio 
del arrastrero Vilaboa Uno, acaecido 
el pasado 3 de abril, han convocado 
una concentración en la plaza de 
la Constitución de Laredo, junto 
al antiguo Ayuntamiento, justo al 
cumplirse medio año del siniestro. 
Su objetivo es pedir “que se apuren 
todas las posibilidades” que 
permitan reflotar el barco, a 114 
metros de profundidad, en cuyo 
interior todo apunta a que quedó 
atrapado Walter Ferreyros.

El acto central, que tendrá lugar 
a las 13:00 horas del próximo 7 
de octubre frente a la antigua casa 
consistorial, dará continuidad a 
la campaña de recogida de firmas 
emprendida por estas familias que 

dicen sentirse “devastadas” ante la 
falta de apoyo institucional a sus 
reclamaciones. “Hasta ahora sólo 
hemos recibido promesas, que nunca 
se han concretado en nada. Y nuestra 
sensación de vacío es enorme”, 
explican.

Además de recuperar al 

fallecido del interior del pecio, 
el reflotamiento del Vilaboa Uno 
permitiría esclarecer las causas 
del hundimiento, que sobrevino 
sin motivo aparente, con el barco 
sin carga en las bodegas, sin haber 
largado las redes y sin ninguna 
complicación en cuanto a las 

condiciones de la mar.
“Nos han dejado olvidados. Pero 

nos toca seguir vivos. Y queremos 
pedir a todos los ciudadanos que 
sientan nuestro dolor que se acerquen 
y nos den su firma para poder seguir 
adelante con unas energías que casi 
están agotadas”, reconocen. Las 
familias aseguran estar viviendo “un 
infierno, atrapados, sin poder pasar 
la página de este terrible suceso”. 
“Necesitamos un lugar donde poder 
llorar a nuestro padre”, explicaban 
días atrás dos de los hijos de 
Walter, que a duras penas contienen 
su rabia e indignación ante el 
comportamiento de las autoridades 
competentes. A este drama se 
añaden los problemas burocráticos 
de ambas familias, que en el caso del 

desaparecido incluyen la negativa a 
darles un acta de defunción oficial 
que extinga las deudas contraídas 
por el pescador desaparecido y que 
siguen afrontando su mujer y sus 
hijos. Ambas familias sustentan su 
reivindicación en la existencia de un 
contrato de Salvamento Marítimo 
por el que se contempla para estas 
situaciones la intervención “con un 
sistema de buceo mediante campana 
cerrada, que permite inmersiones 
en saturación y con capacidad para 
operar hasta doscientos metros 
de profundidad”. Al igual que el 
Sindicato Estatal de Buceadores, 
los familiares aseguran “no entender 
cómo ese gasto de dinero público 
en el servicio no se traduce en 
una actuación que llevan meses 
demorando sin que nadie nos aclare 
las verdaderas razones”. Todo ello, 
insisten, con el barco posado sobre 
el fondo marino y en un lugar 
donde hay buenas condiciones de 
visibilidad. “Que intenten reflotarlo 
o arrastrarlo a una zona de menos 
profundidad donde sea más factible 
seguir la investigación y recuperar 
a nuestro ser querido”, concluyen.

Una concentración el 7 de octubre 
reclamará que se reflote el Vilaboa Uno

Las familias recogerán 
firmas de apoyo a su 
petición “para que 
se apuren todas las 
posibilidades”

AMPUERO

D.T.

La consejera de Presidencia, 
J u s t i c i a ,  S e g u r i d a d  y 
Simplificación Administrativa, 
Isabel Urrutia, ha mostrado 
su apoyo ante la iniciativa 
presentada por el Ayuntamiento 
de Ampuero para crear una 
asociación de protección civil en 
colaboración con los municipios 
de Limpias y Rasines. En un 
primer encuentro institucional 

con el  alcalde,  Patricio 
Martínez, Urrutia ha destacado 
“la importancia de este tipo de 
iniciativas de cara a garantizar 
la seguridad ciudadana”, ha 
mostrado su apoyo a los regidores 
de los tres municipios y se ha 
ofrecido a colaborar  en todos 
los trámites, así como en la 
dotación del material necesario 
para su puesta en marcha. El 
alcalde de Ampuero ha asegurado 

que la agrupación será “muy 
importante para el municipio, 
uno de los más alejados de la 
zona de influencia del parque de 
emergencias de Laredo”, y ha 
resaltado “la labor crucial de los 
voluntarios en los procedimientos 
de asistencia en acontecimientos 
multitudinarios, la búsqueda de 
personas extraviadas o el auxilio 
de la población ante fenómenos 
meteorológicos inestables”.

El Gobierno estudia la creación de una 
asociación de protección civil entre los 
municipios de Ampuero, Limpias y Rasines

Urrutia ha transmitido su compromiso con esta iniciativa en una reunión con los representantes de los municipios.
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ELABORACIÓN 
Picamos una cebolla en juliana fina y un 
pimiento rojo.

Los pochamos con aceite y los retiramos.
Pasamos las ruedas de bonito por un poco 
de harina y las freímos vuelta y vuelta en el
aceite donde previamente habíamos pochado 
la cebolla y el pimiento. Las reservamos.

En la misma cazuela incorporamos tomate 
triturado.

Después, encamamos en el tomate las ruedas 
de bonito y añadimos el pimiento y la
cebolla. Le echamos un poquito de agua 
y dejamos que cueza todo junto un par de 
minutos.

COLABORACIÓN: COFRADÍA DEL BONITO DEL NORTE DE COLINDRESCOCINANDO CON: JAIME DIEZ-ASTRAIN FOCES 

Páginas Gourmet Bonito con tomate al estilo "Nanina Foces"

INGREDIENTES 
• 3 rodajas de Bonito • 1 cebolla grande • 2 pimiento rojos
• Aceite  • 3 tomates • Harina

TRETO                        65.000€

CARASA                  265.000€ LAREDO PLAYA   218.000€ CICERO              118.000€

GAMA                 270.000€

GAMA              230.000€

*Impuestos, gastos notariales y registrales no incluidos.

Homenaje al "sabroso Bonito con tomate" de mi madre Nanina Foces.

Apartamento de  1 dormitorio
con galería · calefación

Gran Chalet con jardín 
5 dormitorios · 3 baños 

  
3 dormitorios · 2 baños · 
2 Terrazas · 82 m2

Vivienda de 345m2 ,  Finca de 
8.800 m2  · 3 dormitorios · 2 Baños

Piso 3 dormitorios · 2 baños · 
Terraza · Balcón Garaje cerrado

Vivienda + Nave Industrial 
 (800m2 ) 4 dormitorios · 2 baños 
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Cantabria 

ARNUERO

L.H.

El consejero de Educación, 
Formación Profesional y 

Universidades, Sergio Silva, ha 
anunciado que su departamento 
estudiará un proyecto para la 
construcción de una cubierta en 
el patio del CEIP ‘San Pedro 
Apóstol’ de Castillo, Arnuero. 
Así se lo ha trasladado al alcalde, 
José Manuel Igual, en la reunión 
que han mantenido para repasar 
y analizar distintos proyectos y 
actuaciones en el ámbito de la 
educación del municipio.

La cubierta que se ha planteado 
podrá atender las necesidades 
no sólo del centro sino también 
del resto de la población ya 
que podría ser utilizada para 
distintas actividades deportivas 
independientemente de las 
condiciones climatológicas.

Silva ha recordado que Arnuero 
tiene más de 400 alumnos tanto 
en el colegió público como 

en el concertado, CEIP ‘La 
Inmaculada Concepción’ de 
Isla, y ha destacado que su 

consejería estudiará las demandas 
“razonables” que se han planteado 
por parte del alcalde. Entre ellas 

destaca la mejora del pavimento 
de la pista polideportiva del 
colegio público “que exige una 
actuación rápida por motivos de 
seguridad”.

Por último, el titular de 
Educación también ha valorado 
la posibilidad de realizar 
distintas acciones de mejora y 
acondicionamiento en el centro 
concertado que tiene una larga 
historia y cumple con su función 
educativa “y que para nosotros 
forma parte de la red de centros 
de dicho municipio”, ha explicado 
Silva.

Por su parte,  Igual ha agradecido 
el “tono y la colaboración” 
mostrada por la consejería ante los 
distintos proyectos presentados, 
y ha invitado al consejero a que 
realice una visita a los centros 
educativos ubicados en Arnuero, 
para que conozca de primera 
mano, las necesidades de los 
mismos.

A dicha reunión también han 
asistido la directora general 
de Centros e Infraestructuras 
Educativas, Reyes Mantilla, y 
la concejala de Educación, Eva 
Pérez Agüero. 

Educación estudia construir una cubierta 
en el patio de CEIP ‘San Pedro Apóstol’

La Escuela Municipal de Música 
de Argoños ha abierto el plazo de 
matrícula para los interesados 
que puede solicitar la solicitud y 
formalizarlo en el Ayuntamiento 
o en el correo electrónico 
argoñosescuelademusica@
musicalidad.es. La oferta está 

dirigida a niños a partir de cuatro 
años de edad y sin límite y 
ofrece especialidades colectivas 
con iniciación a la música para 
alumnos de cuatro y cinco años 
y lenguaje musical desde los seis 
años hasta adultos. Al mismo 
tiempo, hay especialidades 

instrumentales individuales y 
colectivas desde los seis años hasta 
adultos. Las clases comenzarán 
en octubre, concluirán en junio 
y los interesados pueden llamar a 
número de teléfono 683-378593.

“Con una renovada oferta 
educativa, con nuevas materias, 
con un profesorado titulado, 
preparado y con experiencia, una 
formación musical de calidad, 
amplia y diversificada”, comentó 
su director Luis Mariano.

ARGOÑOS

Abierto el plazo para la matrícula 
en la Escuela Municipal de Argoños

Silva ha repasado distintos proyectos en materia de educación con el alcalde José Manuel Igual.


